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Председатель: г-н Срджян Керим . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (бывшая югославская Республика Македония)
 
 

В отсутствие Председателя его место зани-
мает г-н Илека (Демократическая Республика 
Конго), заместитель Председателя. 

 

  Заседание открывается в 15 ч. 10 м. 
 

Пункты 10 и 110 повестки дня (продолжение) 
 

Доклад Комиссии по миростроительству 
(А/62/137) 
 

Доклад Генерального секретаря о фонде 
миростроительства (А/62/138) 
 

 Г-н Чавес (Перу) (говорит по-испански): Перу 
с большим интересом следит за работой Комиссии 
по миростроительству, Фонда миростроительства и 
Управления по поддержке миростроительства. Эти 
органы составляют новую структуру внутри Орга-
низации Объединенных Наций. 

 Как и другие члены международного сообще-
ства, Перу придает большое значение эффективной 
работе нового межправительственного консульта-
тивного органа — Комиссии по миростроительству. 
В связи с этим мы хотели бы поблагодарить посла 
Ижмаэла Гашпара Мартинша (Ангола) за руково-
дство работой Организационного комитета в на-
чальный период и работой всей Комиссии на этапе 
становления. Он проявил при этом большой такт и 
осмотрительность. Мы желаем всяческих успехов 

Постоянному представителю Японии как Председа-
телю Комиссии в ходе его срока полномочий. 

 Комиссия заполняет существовавший в Орга-
низации вакуум, позволяя странам, пережившим 
конфликт, формировать обстановку стабильности и 
устойчивого мира. Комиссия по миростроительст-
ву — это нечто гораздо большее, чем просто коор-
динационный орган. Ее реальная значимость за-
ключается в ее цели — утверждать комплексные 
стратегии миростроительства, координирующие 
усилия национальных, региональных и междуна-
родных участников. Эти комплексные стратегии 
должны контролироваться на месте с использовани-
ем количественных и качественных показателей и 
при активном участии властей и общества страны, 
включенной в повестку дня, ибо именно они в пер-
вую очередь отвечают за эту деятельность. Таким 
образом, как показал первый год работы Комиссии, 
согласие с приоритетами самой страны, получаю-
щей помощь, имеет большое значение. 

 Отсутствие культуры мира, сохранение наси-
лия и произвола в действиях властей, изоляция 
наиболее уязвимых групп и меньшинств и, если го-
ворить в целом, тенденция руководствоваться лишь 
инстинктом самосохранения — вот те характери-
стики, которые стали перманентными для затяжно-
го конфликта и составляют его структуру. Для ис-
правления этой ситуации необходимо восстановить 
социальную ткань общества и генерировать новые 
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демократические ценности терпимости и участия, 
утверждая в мыслях людей идею о том, что безо-
пасность и качество жизни могут укорениться лишь 
в условиях мира. 

 Различные сферы миростроительства состав-
ляют взаимозависимое, многоаспектное целое, к ко-
торому необходимо подходить с осторожностью в 
каждом конкретном случае. Разоружение, демоби-
лизация и реинтеграция, национальное примирение, 
реформа секторов правосудия и безопасности, 
улучшение государственного управления и надле-
жащее использование природных ресурсов — вот, 
среди прочего, вопросы, которые необходимо ре-
шать сразу же, как только достигается этап преодо-
ления насилия, даже при проведении операций по 
поддержанию мира, и когда достигнут определен-
ный уровень стабилизации. 

 Продвинувшись вперед в области регулирова-
ния, процедур и методов миростроительства в от-
ношении стран, фигурирующих в ее повестке дня, и 
предприняв важные шаги в плане принятия предва-
рительных ориентиров участия гражданского обще-
ства, Комиссия должна постоянно стремиться к 
улучшению координации с Организацией Объеди-
ненных Наций и другими органами системы, как 
это подобает при конструктивных отношениях со-
трудничества. Генеральная Ассамблея и Экономи-
ческий и Социальный Совет играют, в рамках своих 
мандатом, конкретную роль в плане мирострои-
тельства. Очень ярким примером такой постоянной 
связи является Бурунди, где Совет Безопасности 
получил рекомендации и заблаговременные преду-
преждения вполне конкретного свойства. По наше-
му мнению, необходимо продолжать действовать в 
этом направлении. 

 Делегация Перу с интересом следит за дея-
тельностью в Сьерра-Леоне и Бурунди, которые 
числятся сейчас в повестке дня Комиссии. Мы ис-
кренне надеемся на то, что эти усилия увенчаются 
успехом, поскольку это очень важная цель, которая 
послужит ценным прецедентом при рассмотрении 
вопроса о включении в повестку дня других стран. 
В этой связи мы приветствуем усилия представите-
лей Нидерландов и Норвегии, которые руководят 
соответствующей страновой деятельностью кон-
кретно по Сьерра-Леоне и Бурунди, и привержен-
ность правительств Бурунди и Сьерра-Леоне миро-
строительству в их странах. 

 Одна из важнейших задач Комиссии состоит в 
выявлении важнейших проблем, относящихся к ми-
ростроительству, которые связаны, в общем плане, с 
глубоко укоренившимися причинами соответст-
вующих конфликтов. Неспособность решить эти 
проблемы может привести к повторению насилия и 
к дезинтеграции. В результате первых месяцев сво-
ей работы и благодаря ценной информации, соб-
ранной в ходе полевых миссий, Комиссия составила 
стратегические рамки для Бурунди. Значительные 
успехи в выявлении важнейших областей с целью 
составления комплексной стратегии также достиг-
нуты в Сьерра-Леоне, где только что успешно про-
шли президентские выборы и выборы в парламент. 
Далее предстоит период формирования окончатель-
ной комплексной стратегии миростроительства и, 
что, может быть, еще важнее, усиления отдачи ра-
боты Комиссии на местах. Это очень важно и тре-
бует не только долговременных действий, но и 
краткосрочных проектов с ощутимой, быстрой от-
дачей, которые порождают среди населения уверен-
ность. 

 Деятельность Комиссии нуждается в поддерж-
ке действующих лиц за пределами Организации 
Объединенных Наций. И здесь мы должны обратить 
внимание на активное участие Международного ва-
лютного фонда, Всемирного банка, Европейского 
союза и Организации Исламская конференция. 
Важно также убедить частный бизнес, как нацио-
нальный, так и транснациональный, в необходимо-
сти участвовать в международных усилиях по вос-
становлению стран, делая упор на тех возможно-
стях, которые сулит им процесс восстановления. 

 Перу также приветствует инициативы, направ-
ленные на содействие работе Комиссии и надлежа-
щее ее распространение, что способствует более 
активному участию организаций гражданского об-
щества и усилению воздействия их работы на мес-
тах. 

 Не может быть прочного мира, если он с само-
го начала не идет рука об руку с демократией, соци-
альным охватом, крепкими институтами и устойчи-
вой экономикой. Безопасность, развитие и права 
человека тесно взаимосвязаны. Одним словом, 
именно в таком духе действует наша страна, исходя 
из своей приверженности укреплению посредством 
конструктивных инициатив новой структуры Орга-
низации Объединенных Наций по миростроитель-
ству. 
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 В этом духе Перу, неизменно верное идеям ук-
репления многосторонности и поддержания мира, 
стало кандидатом на членство в Организационном 
комитете Комиссии по миростроительству на пери-
од 2009–2011 годов. Мы обязуемся и далее содейст-
вовать Комиссии в достижении этих высоких идеа-
лов. 

 Г-жа Грэм (Новая Зеландия) (говорит по-анг-
лийски): Новая Зеландия всецело поддерживает Ко-
миссию по миростроительству в выполнении воз-
ложенной на нее роли по координации и интеграции 
всей деятельности по постконфликтному миро-
строительству. Комиссия всегда была неотъемле-
мым компонентом повестки дня в области рефор-
мирования Организации Объединенных Наций в 
широком понимании. Надеемся, что создание этой 
Комиссии позволит нам обеспечить более широкий 
подход к урегулированию постконфликтных ситуа-
ций, что приведет к установлению прочного мира. 

 За два года, прошедших после принятия лиде-
рами стран мира решения об учреждении Комиссии 
по миростроительству, нам удалось добиться значи-
тельного прогресса в становлении этого органа и 
налаживании его работы, а также в развитии его 
вспомогательной инфраструктуры — а именно, 
Фонда миростроительства и Управления по под-
держке миростроительства. Мы с удовлетворением 
отмечаем, что операции в Бурунди и Сьерра-Леоне, 
вопрос о которых был передан на рассмотрение Ко-
миссии в 2006 году, идут полным ходом. Однако 
Комиссия пока делает лишь первые шаги. Мы смо-
жем сделать некоторые выводы об эффективности 
работы Комиссии только после того, как ее первые 
проекты начнут приносить видимые результаты. 

 Говоря о будущем, мы не можем не признать, 
что ключом к достижению успеха в работе этого 
органа в долгосрочной перспективе станет демон-
страция результатов при проведении реальных опе-
раций. В связи с этим Новая Зеландия особенно за-
интересована в налаживании взаимодействия меж-
ду Комиссией по миростроительству и учрежде-
ниями Организации Объединенных Наций и други-
ми учреждениями, действующими на местах. 

 Наращивание потенциала в постконфликтный 
период — это задача, с которой Организация Объе-
диненных Наций не в силах справиться в одиночку. 
Привлечение к работе Комиссии местных органов 
власти, а также представителей гражданского об-

щества как на местах, так и здесь в Нью-Йорке, 
имеет критически важное значение для обеспечения 
ее успешной деятельности. Еще важнее добиться 
координации и согласованности действий с другими 
гуманитарными учреждениями и международными 
организациями, представленными на местах. Рас-
ширение обмена информацией между партнерами 
на местах, донорами и членами Комиссии и далее 
будет иметь большое значение для обеспечения до-
верия к ней и поддержки со стороны всех членов 
Организации Объединенных Наций. Новая Зелан-
дия также выражает надежду на то, что реализация 
инициативы, направленной на обеспечение единст-
ва действий Организации Объединенных Наций, 
как одного из шагов по улучшению слаженности в 
системе на страновом уровне, позволит повысить 
эффективность деятельности данного органа. 

 Этот год станет для Комиссии по мирострои-
тельству особенно трудным, и мы приветствуем на-
значение представителя Японии в качестве ее Пред-
седателя. Япония сыграет ключевую роль в прокла-
дывании будущего курса для этого органа и в рас-
становке его приоритетов. Одной из основных 
трудностей, с которой Комиссии придется столк-
нуться в этом году, станет уточнение стоящих перед 
ней целей и улучшение понимания обстановки на 
местах, прежде чем приступить к работе с новыми 
странами. По мнению Новой Зеландии, работу с 
новыми странами не следует начинать до тех пор, 
пока у нас не будет четкого понимания результатов 
выполнения первых фаз операций в Бурунди и 
Сьерра-Леоне. 

 Новая Зеландия, как и прежде, поддерживает 
усилия Организации Объединенных Наций по ока-
занию содействия новым и нестабильным государ-
ствам в обеспечении мира и стабильности. Новая 
Зеландия, как и Организация Объединенных Наций, 
также давно принимает участие в процессе государ-
ственного строительства в Тиморе-Лешти и стре-
мится к достижению успешного результата. Однако, 
как продемонстрировали события, произошедшие в 
прошлом году, путь, ведущий к стабильности и раз-
витию, долог и полон трудностей. Надеемся на дол-
госрочную поддержку этого процесса со стороны 
Организации Объединенных Наций. Возможно, что 
Комиссия по миростроительству также сможет сыг-
рать здесь вспомогательную роль, если в ее помощи 
возникнет необходимость. 
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 Как я уже сказала в начале своего выступле-
ния, перед Комиссией стоит задача добиться кон-
кретных результатов в первых двух странах. Для то-
го чтобы оправдать ожидания членов и обеспечить 
переход от войны к миру, нам необходимо будет 
предпринять общие усилия и наладить партнерские 
отношения. Новая Зеландия продолжит вниматель-
но следить за достижениями Комиссии в этом на-
правлении. 

 Г-жа Вьотти (Бразилия) (говорит по-англий-
ски): За истекший год Комиссия по миростроитель-
ству смогла добиться важных результатов. Год назад 
перед нами была поставлена далеко не легкая зада-
ча: создать абсолютно новый орган, с собственны-
ми правилами, процедурами и функциями, который 
будет вести работу в сфере, имеющей особенно 
важное значение для стран, переживших конфликт. 

 Именно поэтому я прежде всего хотела бы 
воздать должное Анголе в лице посла Гашпара 
Мартинша как Председателю этого органа и со-
трудникам его аппарата за прекрасную работу по 
руководству Комиссией на начальном этапе, когда 
закладывались ее основы. 

 Бразилия уверена, что под председательством 
Японии Комиссия сможет добиться еще больших 
результатов. Позвольте мне еще раз выразить удов-
летворение в связи с тем, что у руля этого важного 
органа встал посол Такасу, и вновь заверить его в 
нашей полной поддержке при выполнении им ле-
жащих на нем обязанностей. 

 В докладах о работе Комиссии по мирострои-
тельству и Фонда миростроительства содержится 
скрупулезный отчет об основной деятельности этой 
Комиссии, а также перечисляются наиболее важный 
вопросы, которые предстоит решить в будущем. 

 Бразилия приветствует прогресс, которого 
удалось добиться в деле становления мирострои-
тельной архитектуры Организации Объединенных 
Наций. Благодаря координирующей роли Нидер-
ландов мы смогли разработать основные параметры 
нашей работы в Сьерра-Леоне. Норвегия выступила 
в качестве координатора нашей работы по согласо-
ванию комплексной стратегии миростроительства, 
которая доказала свою эффективность в деле укре-
пления мира в Бурунди. 

 Однако сделать предстоит еще очень многое. 
Комиссия должна утвердиться в качестве одного из 

главных органов Организации Объединенных На-
ций, обладающего собственной нишей и мандатом. 
Ей предстоит доказать свою эффективность в каче-
стве инструмента по мобилизации ресурсов и при-
влечению к работе соответствующих партнеров. 
Комиссия не может позволить себе превратиться в 
еще один орган среди и без того многочисленной 
семьи гуманитарных структур, но при этом она не 
должна восприниматься и как учреждение, зани-
мающееся исключительно теоретическими дискус-
сиями, которые далеко не всегда приводят к резуль-
татам. В этом контексте особое внимание следует 
уделить укреплению координации с другими орга-
нами Организации Объединенных Наций и бреттон-
вудскими учреждениями. Мерилом успеха станет 
способность Комиссии добиваться конкретных ре-
зультатов в тех странах, которые находятся на ее 
рассмотрении. 

 Поэтому при разработке механизмов контроля 
и отслеживания стратегий Комиссии необходимо 
проявить осторожность, с тем чтобы избежать из-
лишней финансовой или бюрократической нагрузки 
на страны-получатели. Подобные контрольные ме-
ханизмы также должны принимать во внимание 
обязательства со стороны доноров и партнеров, что 
позволит трансформировать наши совместные уси-
лия в осязаемые результаты. 

 Бразилия также выступает за распространение 
периодических отчетов и рекомендаций по кон-
кретным вопросам — как это было сделано в случае 
проведения выборов в Сьерра-Леоне и в свете по-
следних событий в Бурунди. У Комиссии по миро-
строительству должна быть возможность гибко и в 
различных формах реагировать на ход событий в 
странах, включенных в ее повестку дня. При таком 
подходе Комиссия фактически выполняет полезную 
функцию системы раннего предупреждения, спо-
собной предотвратить ухудшение положения в об-
ласти безопасности или в политической сфере на 
местах. 

 Позвольте мне также воспользоваться этой 
возможностью для того, чтобы воздать должное 
Фонду миростроительства за результаты работы, 
которых он добился за прошедшие месяцы. Уже ут-
вержденные проекты для Бурунди и Сьерра-Леоне 
могут быть использованы для привлечения допол-
нительных инвестиций в те области, которые имеют 
особенно важное значение для процесса миро-
строительства. Бразилия также приветствует созда-



 A/62/PV.24
 

07-53728 5 
 

ние механизма чрезвычайного финансирования, ко-
торый позволит Комиссии достаточно оперативно 
реагировать на срочные нужды. 

 Мы приветствуем сделанное недавно Гене-
ральным секретарем объявление о том, что Либерия 
также получит право на финансирование из средств 
Фонда миростроительства. Мы надеемся, что в бли-
жайшем будущем средства будут выделены и дру-
гим странам, которые в настоящий момент не вклю-
чены в повестку дня Комиссии по миростроитель-
ству, таким, как Гаити. 

 Необходимо разработать новаторские подходы 
к развитию диалога между Комиссией по миро-
строительству и Фондом миростроительства с уче-
том четких различий между этими организациями. 
Государства-члены должны более подробно ознако-
миться с проектами, финансируемыми Фондом ми-
ростроительства, в соответствии с приоритетными 
задачами, сформулированными в рамках комплекс-
ных стратегий миростроительства, и приоритетами, 
определенными правительствами стран-получате-
лей. 

 Бразилия поддерживает включение новых 
стран в повестку дня Комиссии. Насколько мы по-
нимаем, Комиссия готова к расширению своей дея-
тельности. Она должна иметь возможность рас-
сматривать и другие ситуации, требующие ее вни-
мания и действий. Однако для этого необходимо 
обеспечить, чтобы методы ее работы носили более 
оперативный характер и были в большей степени 
ориентированны на результаты. Само собой разуме-
ется, что структура Управления по поддержке ми-
ростроительства должна соответствовать этим воз-
растающим требованиям. В частности, мы активно 
поддерживаем включение Гвинеи-Бисау в повестку 
дня Комиссии. Усилия, осуществляемые этой стра-
ной в целях обеспечения политической стабильно-
сти и экономического восстановления, требуют 
внимания и поддержки международного сообщест-
ва. Комиссия должна оказать поддержку Гвинее-
Бисау в решении приоритетных задач, определен-
ных ее собственным народом и правительством. 

 Миростроительство — это весьма сложный 
процесс, охватывающий широкий круг участников 
как на местах, так и за пределами страны. Поэтому 
при разработке стратегий в области восстановления 
вопрос координации приобретает особо важное зна-
чение. Бразилия считает, что Генеральная Ассамб-

лея, Совет Безопасности и Экономический и Соци-
альный Совет должны, объединив усилия, наделить 
Комиссию по миростроительству достаточными 
полномочиями для того, чтобы она могла надлежа-
щим образом выполнять свои функции. 

 Бразилия также разделяет мнение о том, что в 
целях успешного осуществления процесса миро-
строительства необходимо уделять пристальное и 
постоянное внимание вопросам укрепления нацио-
нальных институтов, поощрения примирения, ре-
формы секторов правосудия и безопасности и обес-
печения прав человека, а также другим чрезвычай-
но важным направлениям деятельности. При этом 
такие усилия должны сопровождаться действиями, 
направленными на стимулирование устойчивого 
экономического и социального развития. 

 Учитывая хорошо известный принцип Между-
народной организации труда, можно было бы ска-
зать, что, в каких бы районах ни распространялась 
нищета, она создает угроза миру и процветанию во 
всем мире. Страны, затронутые проблемой нищеты, 
с трудом сохраняют стабильность. Поэтому дея-
тельность Комиссии должна способствовать накоп-
лению богатства, созданию рабочих мест и новых 
возможностей для того, чтобы включенные в ее по-
вестку дня страны могли по своему собственному 
усмотрению продвигаться вперед по пути к миру и 
процветанию. 

 Г-н Палоуш (Чешская Республика) (говорит 
по-английски): Чешская Республика полностью 
присоединяется к заявлению представителя страны, 
председательствующей в Европейском союзе. Мы 
хотели бы высказать несколько дополнительных за-
мечаний в этой связи.  

 Создание Комиссии по миростроительству 
было одним из наиболее важных результатов ре-
формы Организации Объединенных Наций, преду-
смотренной в Итоговом документе Всемирного 
саммита 2005 года (резолюция 60/2). В первом док-
ладе о деятельности Комиссии по миростроительст-
ву (A/62/137) освещается важная работа, проделан-
ная Комиссией за первый год ее существования. 
Чешская Республика имела честь стать членом Ко-
миссии по миростроительству в начале этого года и 
с тех пор принимает активное участие в ее работе. 

 Я хотел бы воспользоваться данной возможно-
стью для того, чтобы воздать должное послу Ижма-
элу Гашпару Мартиншу, Ангола, за исполнение 
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функций первого Председателя Комиссии по миро-
строительству. Под его руководством Комиссия по 
миростроительству добилась целого ряда важных 
результатов. Моя делегация полностью уверена в 
том, что его преемник, посол Юкио Такасу, Япония, 
сможет еще больше укрепить эту прочную основу. 

 Моя страна внесла свой взнос в Фонд миро-
строительства, и мы глубоко удовлетворены тем, 
что первые финансируемые за счет средств Фонда 
проекты уже осуществляются. Мы были бы призна-
тельны, если бы в будущем Фонд более оперативно 
реагировал на ситуации на местах, и приветствова-
ли бы более эффективное сотрудничество между 
Комиссией по миростроительству и Фондом миро-
строительства посредством осуществления регу-
лярного обмена информацией. 

 Миростроительство — это весьма обширный 
процесс, включающий в себя восстановление и ре-
конструкцию всей социально-экономической базы. 
Этот процесс предусматривает решение неотлож-
ных политических задач по восстановлению верхо-
венства права, включая реформу в сфере безопасно-
сти, экономическую реформу, и также создание 
систем образования и здравоохранения. Вся систе-
ма Организации Объединенных Наций, включая 
программы и специализированные учреждения Ор-
ганизации Объединенных Наций, такие как 
ЮНЕСКО, Всемирная организация здравоохране-
ния, Международная организация труда и другие, 
должны принять активное участие в этом процессе. 
Система Организации Объединенных Наций долж-
на функционировать как единое целое в странах, 
включенных в повестку дня Комиссии по миро-
строительству. В ближайшем будущем одной из са-
мых неотложных задач Комиссии по мирострои-
тельству станет развитие сотрудничества в рамках 
системы Организации Объединенных Наций в це-
лом. 

 Чешская Республика рассматривает реформу в 
сфере безопасности как один из наиболее важных 
компонентов процесса миростроительства. Эконо-
мическое и социальное восстановление невозможно 
без реформы сектора безопасности и создания ста-
бильных условий для построения демократического 
общества и обеспечения верховенства права. В этой 
связи особо важное значение приобретают процесс 
демобилизации и борьба с распространением неза-
конного стрелкового оружия и легких вооружений. 
Недавно Чешская Республика внесла добровольный 

взнос в размере 100 тыс. долл. США на проведение 
регионального семинара для африканских стран, 
который будет организован Управлением по вопро-
сам разоружения в декабре этого года в Аддис-
Абебе. Этот семинар является частью масштабного 
проекта, цель которого состоит в создании потен-
циала для выполнения положений международного 
документа по отслеживанию незаконного стрелко-
вого оружия и легких вооружений. Чешская Рес-
публика внесла этот финансовый взнос в рамках 
долгосрочного сотрудничества с Организацией 
Объединенных Наций и намерена продолжать де-
лать это и в будущем. 

 В течение первого года своего существования 
Комиссия по миростроительству уделяла присталь-
ное внимание двум странам, включенным в ее пове-
стку дня: Бурунди и Сьерра-Леоне. Мы высоко це-
ним огромную работу, проделанную председателя-
ми структур по конкретным странам послом Йоха-
ном Лёвальдом и послом Франком Майором. 

 Настало время включить в повестку дня Ко-
миссии и другие страны. В этой связи предлагаются 
кандидатуры Гвинеи-Бисау, Тимора-Лешти и Гаити. 
Принимая решение относительно того, какие стра-
ны должны быть включены в повестку дня, мы 
должны учитывать истинные потребности этих 
стран, их реальное положение и роль, которую Ко-
миссия по миростроительству может сыграть в ока-
зании содействия их усилиям в области мирострои-
тельства. При принятии таких решений мы должны 
учитывать не только организационный потенциал 
Комиссии по миростроительству, но и реальные по-
требности соответствующих стран. 

 Один год — это слишком короткий срок для 
того, чтобы дать точную и окончательную оценку 
деятельности Комиссии. Наши ожидания в отноше-
нии работы Комиссии по миростроительству были 
весьма высоки, но не все поставленные нами цели 
были достигнуты в течение первого года. Однако 
мы должны оставаться реалистами. Комиссия по 
миростроительству только начала свою работу и 
была вынуждена решать необходимые организаци-
онные задачи, такие как определение методов рабо-
ты, принятие правил процедуры и разработка руко-
водящих принципов участия гражданского общест-
ва. Мы надеемся, что в ближайшем будущем Ко-
миссия по миростроительству также сможет разра-
ботать процедуры для обеспечения всестороннего 
участия в ее заседаниях таких организаций, как Ев-
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ропейское сообщество, которое даст возможность 
этому крупнейшему донору в полной мере содейст-
вовать усилиям в области миростроительства. 

 В настоящее время Комиссия по мирострои-
тельству располагает более широкими возможно-
стями, позволяющими ей направлять усилия на 
удовлетворение реальных потребностей соответст-
вующих стран и их народов. Поэтому мы смотрим в 
будущее с большой надеждой. Мы убеждены, что в 
скором времени Комиссия по миростроительству 
сможет наглядно продемонстрировать свою способ-
ность в полной мере использовать свой потенциал в 
целях улучшения жизни людей на местах. 

 Г-н Мантовани (Италия) (говорит по-англий-
ски): Италия хотела бы поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи за организацию этого со-
вместного обсуждения, которое открывает возмож-
ность для укрепления диалога между государства-
ми-членами в отношении работы и перспектив Ко-
миссии по миростроительству и Фонда мирострои-
тельства.  

 Италия поддерживает заявление председателя 
Европейского союза, но хотела бы обратить особое 
внимание еще на несколько вопросов, которые мо-
гут содействовать принятию конкретных мер в ходе 
обсуждения.  

 Благодаря усилиям председателей, сначала 
Анголы и потом Японии, мы можем теперь опреде-
лить конкретные успехи, достигнутые Комиссией в 
течение первого года ее деятельности. Сделать пер-
вый шаг всегда непросто, но Комиссия смогла за-
воевать доверие, разработав правила и методы ра-
боты, стратегии осуществления для стран, находя-
щихся на ее повестке дня, обеспечив участие всех 
заинтересованных сторон на основе сближения их 
позиций и стремления к достижению общих целей 
для предотвращения нерационального расходования 
ресурсов и дублирования программ.  

 В этой связи мы подчеркиваем важность 
включения Европейского сообщества, Всемирного 
банка, Международного валютного фонда и Орга-
низации Исламская конференция в состав структур 
по конкретным странам и с нетерпением ожидаем 
решения в отношении должной представительности 
Европейского союза.  

 Крайне необходимым при проведении процес-
са стабилизации является участие в нем граждан-

ского общества. После утверждения основных 
принципов его участия в работе Комиссии мы те-
перь ожидаем проведения активной политики, кото-
рая может укрепить отношения и сделать их более 
ровными. 

 Мы хотели бы выразить благодарность Нидер-
ландам и Норвегии за их успешное председательст-
во и координационную деятельность в структурах 
по конкретным странам, что помогло активизиро-
вать усилия с целью принятия комплексных страте-
гий миростроительства. Теперь мы должны стре-
миться к созданию механизмов контроля и слеже-
ния в области выполнения взаимных обязательств и 
тенденций процесса миростроительства на основе 
расширения участия региональных и субрегиональ-
ных организаций.  

 Высоко оценивая усилия Сальвадора в качест-
ве председателя Рабочей группы Комиссии по 
обобщению извлеченных уроков, мы хотели бы от-
метить тот значительный потенциал, который эта 
группа использует, содействуя Комиссии в повыше-
нии координации ее деятельности с помощью уточ-
нения обсуждаемых вопросов.  

 Спустя год мы готовы продвигаться вперед на 
основе своих достижений, творчески и гибко под-
ходя к новым проблемам, что может содействовать 
разработке принципов по урегулированию различ-
ных ситуаций.  

 Комиссия должна сейчас достичь амбициоз-
ных целей, которые вдохновили нас на ее создание, 
и четко выработать более обширную и разнообраз-
ную повестку дня, касающуюся мирного процесса в 
целом. Нельзя приступать к миссии по поддержа-
нию мира без предварительной разработки страте-
гии миростроительства. Я хочу сказать, что Комис-
сия должна заняться совершенствованием своего 
подхода ко всему процессу путем активизации сво-
ей инициативной роли по всему спектру вопросов, 
если можно так сказать, с целью гарантировать пре-
емственность деятельности и планов международ-
ного сообщества для стабилизации ситуации в 
стране. Такой подход помог бы Комиссии стать сво-
его рода постоянным центром наблюдения за си-
туацией в новых странах, которые стоят на пороге 
выхода из конфликта, и в сотрудничестве с Депар-
таментом операций по поддержанию мира, Депар-
таментом по политическим вопросам, Управлением 
по поддержке миростроительства и со всей систе-
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мой Организации Объединенных Наций подгото-
виться к урегулированию критических ситуаций, 
если такая необходимость возникнет. Необходимо 
избрать именно такой путь, а не просто ждать, когда 
подобные ситуации поступят на рассмотрение Ко-
миссии, как это происходит сейчас, когда мы теряем 
время, а следовательно, страдают эффективность и 
действенность.  

 Весь процесс работы Комиссии, по сути, дол-
жен быть похож на эстафету с участием всех вовле-
ченных сторон. Если отказаться от процесса ком-
плексного планирования, мы рискуем потерпеть не-
удачу, растратить впустую наши усилия и вернуться 
к состоянию конфликта.  

 Наконец, Комиссия не является просто конфе-
ренцией стран-доноров. Если действительно суще-
ствует крайняя необходимость в ресурсах, то еще 
более необходимым является обеспечение их мак-
симально эффективного использования и предска-
зуемости финансирования среднесрочных и долго-
срочных мероприятий. 

 Фонд миростроительства может содействовать 
в заполнении некоторых пробелов. Необходимо со-
гласовать его деятельность со стратегическими це-
лями Комиссии, при этом мы осознаем, что эти два 
органа представляют собой различные инструменты 
и не являются взаимозаменяемыми.  

 Г-н Младинео (Хорватия) (говорит по-англий-
ски): Позвольте мне, прежде всего, заявить, что для 
моей страны большая честь быть членом Комиссии 
по миростроительству в ходе ее первой сессии. С 
самого начала Хорватия совместно с другими 
друзьями по инициативе взяла на себя ведущую 
роль в содействии созданию Комиссии в качестве 
эффективного и транспарантного органа, участво-
вать в работе которого имели бы возможность все 
государства-члены. В то время мы полагали и пола-
гаем сейчас, что до создания Комиссии в арсенале 
средств Организации Объединенных Наций не хва-
тало одного важнейшего инструмента. Теперь наря-
ду с Фондом миростроительства и Управлением по 
поддержке миростроительства Комиссия представ-
ляет собой неотъемлемую составную часть струк-
туры Организации Объединенных Наций по под-
держанию мира. 

 Хорватия хотела бы подчеркнуть, что она под-
держивает подробное и предметное заявление Ев-
ропейского союза, но в то же время мы хотели бы 

высказать некоторые мысли в отношении успехов, 
достигнутых Комиссией за прошедший год. 

 Сегодня мы впервые рассматриваем в Гене-
ральной Ассамблее доклад Комиссии и доклад Ге-
нерального Секретаря о Фонде миростроительства. 
Являясь одним из самых активных членов Комис-
сии, мы считаем, что в докладе верно отражаются 
атмосфера сотрудничества и достижения Комиссии 
за первый год ее деятельности. Мы полагаем, что 
доклад не должен быть просто фактологическим 
отчетом о наших заседаниях, но скорее документом, 
в котором отмечены наши достижения и определе-
ны стоящие перед нами проблемы.  

 За первый год работы были предприняты но-
вые шаги в направлении повышения согласованно-
сти и координации в области миростроительства, 
особенно благодаря деятельности Комиссии на мес-
тах в двух странах, которые находятся в настоящий 
момент на ее повестке дня — Бурунди и Сьерра-
Леоне. Это было непросто, поскольку нам при-
шлось решать как институциональные проблемы, 
так и проблемы по существу.  

 Однако нам удалось добиться ряда успехов. 
Комиссия определила правила и процедуры, прин-
ципы участия гражданского общества в ее деятель-
ности и ряд методов ее работы. Но главное — Ко-
миссия приняла первый документ Организации 
Объединенных Наций по миростроительству 
«Стратегические рамки миростроительства в Бу-
рунди» и активно работает над завершением дого-
вора по Сьерра-Леоне.  

 Ей удалось объединить все заинтересованные 
стороны в Бурунди и Сьерра-Леоне вокруг приори-
тетов, которые были установлены для проведения 
процесса миростроительства в обеих странах. Это 
стало важным успехом, поскольку национальная 
ответственность при участии всех партнеров и за-
интересованных сторон имеет огромное значение 
для успешного миростроительства и устойчивого 
развития.  

 Но многое еще предстоит сделать. Комиссии 
нужно разработать механизмы контроля и слежения 
для оценки осуществления комплексных стратегий 
миростроительства. Для выполнения этой задачи 
необходимо провести полный обзор уже осуществ-
ляемых и планируемых мероприятий всех партне-
ров, а для обеспечения успеха крайне важно до-
биться согласования всех усилий в области миро-
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строительства. В течение одного года работы мы 
осознали важность полевых миссий и необходи-
мость рассмотрения путей их финансирования. 
Учитывая наш опыт, мы поддержали усилия Рабо-
чей группы Комиссии по обобщению извлеченных 
уроков. Она является еще одним важным форумом, 
где члены Комиссии могут обмениваться опытом. 
Эта практику необходимо продолжать и развивать с 
целью оказания содействия странам, находящимся 
на повестке дня Комиссии. Следует также постоян-
но подчеркивать огромное значение взаимодействия 
Комиссии с другими органами Организации Объе-
денных Наций, бреттон-вудскими учреждениями, 
региональными и субрегиональными организация-
ми.  

 Позвольте мне теперь затронуть вопрос Фонда 
миростроительства. Хорватия стала одним из осно-
вателей Фонда и имеет честь быть членом его Кон-
сультативного совета. Нам очень приятно отметить, 
что для него были выделены первые средства и что 
в сентябре успешно прошло его первое заседание. 
Мы полагаем, что взносы в Фонд должны и далее 
поступать на предсказуемой основе, чтобы уровень 
его финансирования достиг 250 млн.долл.США. 

Хорватия, безусловно, продолжит вносить свой 
вклад по мере своих возможностей. Мы надеемся, 
что механизмы распределения средств будут усо-
вершенствованы с тем, чтобы Фонд мог в полной 
мере выполнять свою стимулирующую роль в деле 
предоставления финансовых ресурсов в связи с 
чрезвычайными ситуациями. При этом финансиро-
вание в долгосрочном плане должно производиться 
из других источников. 

 Комиссия по миростроительству приступила к 
работе всего лишь год назад. Мы твердо убеждены 
в том, что как новый  орган Организации Объеди-
ненных Наций она достигла значимых результатов. 
Ее деятельность охватывает территорию многих 
стран, которые имеют различные представления о 
том, что должно быть целью деятельности такого 
органа. При этом для того, чтобы работа началась 
на хорошей и конструктивной ноте, были вложены 
большая положительная энергия и понимание. Мы 
поддерживаем тех, кто глубоко верит в ориентиро-
ванный на результат подход Комиссии, и вместе с 
тем являемся одними из тех, кто слишком хорошо 
знает, насколько сложно добиваться этой цели. Мы 
положительно оцениваем работу, проделанную Ко-
миссией по миростроительству за первый год сво-

его существования, поскольку мы считаем, что она 
изначально выбрала верное направление в своей 
работе, оказывая реальное воздействие и реально 
меняя ситуацию на местах. 

 Несмотря на то, что Хорватия более не являет-
ся членом Организационного комитета Комиссии по 
миростроительству, мы остаемся участником засе-
даний по Бурунди и продолжим делиться своим 
опытом и наработками, накопленными в период по-
стконфликтного восстановления, и будем стремить-
ся содействовать реальному изменению ситуации на 
местах. 

 Позвольте мне в заключение сказать, что за 
время пребывания членом Комиссии по мирострои-
тельству в первый год ее существования мы полу-
чили ценный опыт, который готовы использовать в 
работе по другим направлениям деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций, в частности в 
рамках Совета Безопасности, на место в котором 
Хорватия будет претендовать в ходе выборов на 
следующей неделе. 

 Г-н Макни (Канада) (говорит по-английски): 
Канада решительно поддерживает Комиссию по 
миростроительству и считает, что ей отведена особо 
важная роль в содействии тому, чтобы усилия меж-
дународного сообщества в области миростроитель-
ства не ограничивались лишь чрезвычайным реаги-
рованием. Нам необходимо прилагать совместные 
усилия, чтобы обеспечить более организованные и 
слаженные ответные действия для удовлетворения 
потребностей, возникающих на постконфликтном 
этапе, в интересах построения прочного мира. 

 Хотел бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы поздравить слагающего с себя полномочия 
Председателя Комиссии по миростроительству по-
сла Анголы г-на Гашпара Мартинша. Мы выражаем 
ему признательность за его самоотверженный труд 
на этапе становления Комиссии. Мы хотели бы 
также отметить проделанную им работу и ключе-
вую роль, которую играет Управление по поддержке 
миростроительства под умелым руководством по-
мощника Генерального секретаря г-жи Макаски. За 
первый год деятельности достигнуто многое. Загля-
дывая в будущее, Канада приветствует председа-
тельство Японии в Комиссии по миростроительству 
и готова сотрудничать с Японией в целях обеспече-
ния непрерывного прогресса. 
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 Канада с глубоким удовлетворением отмечает, 
что в ходе состоявшихся в октябре 2006 года засе-
даний по Бурунди и Сьерра-Леоне были определе-
ны основные первоочередные задачи, которые сле-
дует выполнить Комиссии в порядке оказания по-
мощи. Обе страны были признаны в качестве 
имеющих право на помощь со стороны Фонда ми-
ростроительства. Мы надеемся, что деятельность 
Комиссии в области поддержки национальных стра-
тегий миростроительства в Сьерра-Леоне и Бурун-
ди будет способствовать накоплению специального 
опыта и развитию аналитического инструментария. 
Если говорить кратко, то Канада считает, что в рам-
ках этой работы можно выявить ключевые темати-
ческие области и подготовить на комплексной ос-
нове надлежащие ответные меры в отношении этих 
двух постконфликтных ситуаций, в которых ведется 
деятельность по миростроительству, а также сде-
лать выводы, которые способствовали бы эффек-
тивной деятельности в области миростроительства 
в будущем. Жизненно важное значение для обеспе-
чения успеха этих усилий будет иметь разработка 
эффективных механизмов мониторинга. 

 Мы стоим на пороге нового этапа. Канада на-
деется, в частности, что в этой связи повестка дня 
Комиссии будет расширена, и в нее будут включены 
новые ситуации, сложившиеся в разных странах, а 
также другие тематические вопросы. Выходящим из 
конфликта странам необходимо знать о существо-
вании органа, который может оказывать им под-
держку на долгосрочной основе в решении целого 
ряда вопросов. Поэтому их заинтересованность в 
деятельности Комиссии по миростроительству ста-
нет главным определяющим фактором ее успеха. 

 Мы признаем, что это приведет к возникнове-
нию новых проблем. В этой связи Канада поддер-
живает ориентированный на действие гибкий ман-
дат Комиссии, в рамках которого можно было бы 
сосредоточиться на реалистичных и достижимых 
результатах. Тематические области работы должны 
охватывать реформы в сферах безопасности и пра-
восудия, разоружение, демобилизацию и реинте-
грацию, вопросы обеспечения равенства полов, по-
ложение детей в вооруженных конфликтах и осуще-
ствление долговременных решений в отношении 
беженцев и внутренне перемещенных лиц, особен-
но в случаях, когда они являются перемещенными в 
течение продолжительного времени.  

 Мы были весьма воодушевлены тем, что на 
первом заседании по Бурунди и Сьерра-Леоне Ко-
миссия вновь подтвердила центральное значение, 
которое она придает в своей деятельности резолю-
ции 1325 (2000) Совета Безопасности в отношении 
женщин, мира и безопасности, а также резолюций 
Совета, касающихся положения детей в вооружен-
ных конфликтах. Рабочей группе по обобщению из-
влеченных уроков следует обсудить эти тематиче-
ские вопросы для того, чтобы они могли быть 
включены в деятельность Комиссии. 

(говорит по-французски) 

 В частности в отношении рассматриваемого 
нами сегодня доклада А/62/137 мы приветствует 
содержащиеся в нем ссылки на необходимость по-
вышения значимости стратегий миростроительства 
в качестве средства обеспечения поддержки дея-
тельности в области миростроительства в рассмат-
риваемых Комиссией странах. Мы самым реши-
тельным образом поддерживаем обращенный к Ко-
миссии призыв участвовать в последующем диалоге 
со всеми соответствующими заинтересованными 
лицами, странами-донорами и органами системы 
Организации Объединенных Наций в целом. 

 По мере осуществления Комиссией по миро-
строительству своей деятельности необходимо са-
мым тщательным образом проанализировать ее 
функции и мандаты в интересах максимального по-
вышения ее эффективности как межправительст-
венного органа. Комиссия является важной частью 
более широкой программы реформирования Орга-
низации Объединенных Наций, включая предло-
женные реформы в отношении международного 
мира и архитектуры безопасности. К ним относятся 
усилия в области наращивания правозащитного по-
тенциала Организации Объединенных Наций, укре-
пления гуманитарной деятельности и обеспечения 
более эффективной защиты гражданского населе-
ния. Переход от войны к прочному миру требует 
комплексных согласованных усилий по предотвра-
щению возобновления конфликта и процесса пере-
мещения лиц. 

 Мы готовы сотрудничать с Комиссией по ми-
ростроительству в предстоящие месяцы и годы в ее 
стремлении прояснить свою роль и внести полез-
ный вклад в решение важнейшей задачи обеспече-
ния мира в странах, выходящих из конфликтов. 
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 Г-н Антонью (Ангола) (говорит по-француз-
ски): От имени посла г-на Гашпара Мартинша, ко-
торый хотел бы присутствовать на этом заседании в 
этот исторический момент, если бы не обстоятель-
ства, которые от него не зависят, а также от имени 
делегации Анголы позвольте мне прежде всего зая-
вить, что мы очень рады тому, что Вы, г-н Предсе-
датель, руководите нашей работой. Мы заверяем 
Вас в готовности делегации Анголы к всесторонне-
му сотрудничеству. 

 Я хотел бы также поздравить посла Японии 
г-на Такасу и выразить признательность за пред-
ставленный им доклад Комиссии по мирострои-
тельству (А/61/137), в котором объективно изложе-
ны итоги неустанных усилий Комиссии в рамках 
своих структур по конкретным странам в течение 
первого года работы, порой довольно сложной, но 
вместе с тем интересной. Интересной она была по-
тому, что благодаря ей в рамках Организации была 
создана новая структура, которая при условии пре-
доставления ей всех необходимых средств и уделе-
ния такого же внимания, как и сейчас, несомненно, 
изменит ситуацию в области поиска решений задач, 
которые возникают в постконфликтных ситуациях. 

 Нашего внимания заслуживает также рассмат-
риваемый нами сегодня доклад (А/61/138) об одном 
важном инструменте, а именно о Фонде мирострои-
тельства. Мы приветствуем то воздействие, которое 
Фонд начинает оказывать в этой области. Наша де-
легация присоединяется к заявлению представителя 
Ямайки от имени представителей Движения непри-
соединения в Комиссии по миростроительству. 

 Как вы помните, в феврале этого года посол 
Ижмаэл Гашпар Мартинш имел большую честь вы-
ступить перед Ассамблеей в качестве Председателя 
Комиссии, при этом он подчеркнул важность Ко-
миссии по миростроительству, которая является 
краеугольным камнем новой миростроительной 
структуры Организации Объединенных Наций и 
важным результатом реформы нашей Организации. 

 В первый год работы три компонента миро-
строительной структуры Организации Объединен-
ных Наций — Комиссия по миростроительству, 
Управление по поддержке миростроительства и 
Фонд миростроительства — находились на стадии 
формирования. В частности, эта стадия характери-
зовалась усилиями, направленными на создание 
структур и внедрение новаторских методов работы, 

а также на установление каналов взаимодействия со 
странами, включенными в ее повестку дня, с дру-
гими органами Организации Объединенных Наций, 
различными департаментами Организации Объеди-
ненных Наций, донорами, неправительственными 
организациями и средствами массовой информации. 

 Ангола очень гордится тем, что возглавляла 
Комиссию на этом критически важном этапе и вне-
сла свой скромный вклад в разработку положений, 
которыми Комиссия руководствовалась на началь-
ном этапе, благодаря поддержке государств-членов 
и особенно тех из них, которые входят в Комиссию, 
а именно: Норвегии, Сальвадора и Нидерландов — 
и содействию Управления по поддержке миро-
строительства. Нас особенно тронули любезные 
слова представителей ряда делегаций, в частности, 
в адрес бывшего Председателя Комиссии посла 
Ижмаэла Гашпара Мартинша. 

 В первом докладе Комиссии по мирострои-
тельству (А/62/137) четко говорится о достигнутом 
прогрессе и о сохраняющихся трудностях, которые 
предстоит преодолеть. Доклад является новатор-
ским и очень честным в том, что касается сущест-
венных усилий, необходимых для решения про-
блем, с которыми сталкивается Комиссия. Архитек-
тура Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства может превратиться в важный 
инструмент международного сообщества в его уси-
лиях, направленных на предотвращение сползания 
стран в пучину конфликтов. 

 На втором этапе деятельности планируется и 
далее развивать роль и функции различных компо-
нентов миростроительной структуры. Ожидается, 
что будут дорабатываться динамичные и взаимоук-
репляющие связи между тремя частями архитекту-
ры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства, а также между ними и другими 
органами, работающими на местах. 

 Эта дискуссия дает всем государствам-членам 
уникальную возможность внести свой вклад в со-
вершенствование рабочих методов архитектуры Ор-
ганизации Объединенных Наций в области миро-
строительства, с учетом того, что все мы были за-
интересованы в ее создании в рамках давно на-
зревшей реформы. Поэтому мы должны воспользо-
ваться этой возможностью, чтобы учесть те взгляды 
и идеи, которые были высказаны всеми теми, кто 
может внести вклад в миростроительство, особенно 
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странами, которые успешно урегулировали по-
стконфликтные ситуации и накопили знания и опыт, 
необходимые в аналогичных ситуациях. 

 По мнению моей делегации, для будущего Ко-
миссии по миростроительству и Фонда мирострои-
тельства важными являются следующие элементы. 

 Во-первых, мы должны и впредь рассматри-
вать национальную причастность как важный 
принцип миростроительства в странах, включенных 
в повестку дня Комиссии, в частности Бурунди и 
Сьерра-Леоне. 

 Во-вторых, Комиссии следует продолжать ра-
ботать в гибких, транспарентных и широких рам-
ках, что содействует развитию партнерств с нацио-
нальными, региональными и международными си-
лами. 

 В-третьих, о важности уникальной структуры 
Комиссии по миростроительству можно будет су-
дить по приверженности ее членов делу миро-
строительства и по их вкладу в деятельность Ко-
миссии. 

 В-четвертых, хотя и очень важно, чтобы Ко-
миссия и впредь уделяла особое внимание разра-
ботке рекомендаций в области миростроительства в 
Бурунди и Сьерра-Леоне, она должна подумать и о 
том, как откликаться на просьбы других стран, вы-
ходящих из конфликта, по линии механизмов, уч-
режденных в резолюциях о создании Комиссии. 

 В-пятых, год работы позволил Комиссии нако-
пить определенный опыт, позволяющий ей проду-
мывать методы работы и, следовательно, пути усо-
вершенствования ее временных правил процедуры. 

 В-шестых, в контексте улучшения взаимоот-
ношений между компонентами миростроительной 
архитектуры важно определить взаимоотношения 
между Фондом миростроительства и Комиссией по 
миростроительству. 

 В-седьмых, государства-члены должны обес-
печить Управление по поддержке миростроительст-
ва необходимыми финансовыми ресурсами для его 
деятельности. 

 В-восьмых, следует поощрять гибкость, про-
демонстрированную при распределении средств 
Фонда миростроительства для урегулирования 
чрезвычайных ситуаций, — средств, которые по-
зволили нам профинансировать ряд видов деятель-

ности в Кот-д’Ивуаре и в Центральноафриканской 
Республике. Эта гибкость должна также служить 
примером того, как можно сократить разрыв между 
системой принятия решений Фонда и направлением 
его средств заинтересованным странам. 

 В-девятых, взносы государств-членов в Фонд 
миростроительства очень важны, в том числе и для 
сохранения гибкости в распределении средств в 
случае чрезвычайных ситуаций. 

 В заключение я хотел бы пожелать всяческих 
успехов Японии на посту Председателя, сотрудни-
кам Управления по поддержке миростроительства, а 
также делегациям Сальвадора, Норвегии, Ганы и 
Нидерландов в решении задач, стоящих перед Ко-
миссией. В частности, мы заверяем их во всемер-
ном сотрудничестве со стороны делегации Анголы. 
У нас прекрасные воспоминания об Управлении по 
поддержке миростроительства, с которым нам по-
счастливилось разделить незабываемый опыт соз-
дания Комиссии по миростроительству. 

 Г-н Пфанцельтер (Австрия) (говорит по-анг-
лийски): Австрия рада этой возможности обсудить 
доклады Комиссии по миростроительству и Фонда 
миростроительства спустя чуть более года с момен-
та начала их работы. Теперь Генеральная Ассамблея 
может проанализировать опыт, накопленный за 
прошедший год, и извлеченные из работы Комиссии 
уроки. 

 Австрия полностью поддерживает заявление, с 
которым только что выступил представитель Порту-
галии от имени Европейского союза. Поэтому я ос-
тановлюсь лишь на двух моментах. 

 Во-первых, Австрия придает особую важность 
систематическому включению гендерной тематики 
во все аспекты деятельности Комиссии по миро-
строительству. Мы считаем, что меры, учитываю-
щие гендерные вопросы, принимаемые в контексте 
проблем миростроительства, а также систематиче-
ское участие женщин во всех аспектах мирострои-
тельных процессов являются принципиально важ-
ными для успешных и долгосрочных усилий в об-
ласти миростроительства. Мы довольны опытом, 
накопленным за прошедший год, который показы-
вает, что как в Управлении по поддержке миро-
строительства, так и в Комиссии по миростроитель-
ству имеется прекрасное понимание необходимости 
уделять особое внимание гендерной проблематике. 
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 Учет гендерных аспектов, а также прав и по-
требностей женщин и девочек включен как в Стра-
тегические рамки миростроительства в Бурунди, 
так и в проект рамок сотрудничества в Сьерра-
Леоне. 

На практике, однако, зачастую кажется трудным во-
плотить общее признание важности гендерного ас-
пекта в конкретные меры и взяться за их осуществ-
ление. Все субъекты должны прилагать больше 
усилий, чтобы не попасть в ловушку постконфликт-
ного этапа, а именно сосредоточение внимания ис-
ключительно на так называемых разгневанных мо-
лодых людях, игнорируя при этом потребности и 
права женщин. 

 Австрия считает, что в ходе своего второго го-
да работы Комиссия по миростроительству должна 
активнее работать, с тем чтобы обеспечить адекват-
ное отражение общей приверженности актуализа-
ции гендерной проблематики во всех документах и 
стратегиях, являющихся результатом общих усилий 
всех субъектов. 

 Во-вторых, Австрия высоко оценивает созда-
ние Фонда миростроительства в качестве важной 
вспомогательной структуры в поддержку деятель-
ности Комиссии. Мы считаем, что он может быть 
очень полезным инструментом на основе своего 
творческого подхода, направленного на заполнение 
пробелов в непосредственных постконфликтных 
ситуациях, которые не преодолевают адекватным 
образом другие механизмы. Мы считаем, что выде-
ление ресурсов из Фонда должно быть сфокусиро-
вано на этой ключевой роли. Будучи убежденной в 
новаторской природе Фонда и его полезности, Ав-
стрия приняла решение внести существенный взнос 
в этот Фонд. Я рад объявить, что Австрия является 
одной из немногих стран, которые уже дважды вне-
сли взнос в Фонд миростроительства: и в 2006, и в 
2007 годах.  

 Для Австрии внесение взносов в Фонд было 
отходом от установленного механизма оказания по-
мощи в целях развития. Мы рады, что для Сьерра-
Леоне и Бурунди было выделено по 35 млн. долл. 
США каждой стране. Мы также придаем большое 
значение выделению ресурсов странам, которые не 
стоят на повестке дня Комиссии по миростроитель-
ству, в соответствии с мандатом Фонда. Поскольку 
Фонд миростроительства институционально не за-
висит от Комиссии, выделение средств из Фонда не 

связано с включением страны в повестку дня Ко-
миссии. Выделение финансовых средств на нужды 
процесса диалога в Кот-д’Ивуаре и в Центрально-
африканской Республике является важным шагом в 
этом направлении. Австрия надеется, что будут 
иметь место аналогичные вклады в аналогичных 
ситуациях в ближайшем будущем. 

 Г-жа Лиссон (Австралия) (говорит по-англий-
ски): Австралия по-прежнему является одним из 
убежденных сторонников Комиссии по мирострои-
тельству. Мы были в числе главных сторонников 
создания Комиссии в ходе Всемирного саммита Ор-
ганизации Объединенных Наций 2005 года. И мы 
считаем создание Комиссии одним из ключевых 
итогов Саммита. Австралия была также одним из 
первых доноров Фонда миростроительства. 

 Комиссии по миростроительству отведена 
крайне важная роль в постконфликтных странах в 
плане поддержки и координации миростроительной 
работы Организации Объединенных Наций и более 
широкого международного сообщества в поддержку 
собственных усилий стран. На Комиссию возложе-
на задача обеспечения того, чтобы наши совмест-
ные усилия были как стратегическими, так и согла-
сованными. Она призвана заполнить крайне важный 
пробел в архитектуре Организации Объединенных 
Наций. 

 На создание Комиссии по миростроительству 
ушло много времени и понятно, что значительная 
часть ее деятельности была сконцентрирована в те-
чение первого года на административных вопросах. 
Мы приветствуем принятие временных правил про-
цедуры и рады, что определены руководящие прин-
ципы участия гражданского общества. Мы также 
удовлетворены тем, что сейчас имеются механизмы 
для участия Международного валютного фонда, 
Всемирного банка и других институциональных 
доноров. 

 Хотя такой акцент на административных во-
просах был необходим, мы надеемся, что этот пери-
од становления сейчас позади. Теперь акцент в дея-
тельности Комиссии по миростроительству должен 
ставиться на то, как она может сыграть наилучшим 
образом свою роль по оказанию поддержки стра-
нам, выходящим из конфликтов, с тем чтобы зало-
жить основу для устойчивого развития. 

 Австралия приветствует доклад Комиссии по 
миростроительству (А/62/137) и доклад Генераль-
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ного секретаря по Фонду миростроительства 
(А/62/138).  

 Что касается Комиссии по миростроительству, 
то положительно, что в докладе приведены извле-
ченные уроки, многие из которых сфокусированы 
на том, как максимально расширить участие страны 
и ее вовлеченность в процесс восстановления на 
постконфликтном этапе. Мы полностью поддержи-
ваем этот подход и приветствуем учреждение Ко-
миссией рабочей группы по обобщению извлечен-
ных уроков для сбора информации об оптимальных 
видах практики и извлеченных уроках по важней-
шим вопросам миростроительства. 

 Что касается Фонда миростроительства, то мы 
признательны за анализ не только функционирова-
ния Фонда, но и путей и средств обеспечения эф-
фективного, оперативного и подотчетного распре-
деления средств на цели деятельности по миро-
строительству в соответствии с руководящими 
принципами, разработанными для Фонда. 

 Генеральный секретарь признает, что еще 
предстоит работа над повышением значимости 
комплексных стратегий и координации со всеми со-
ответствующими субъектами, включая тех, кто на-
ходится за пределами системы Организации Объе-
диненных Наций. Мы считаем важным оба аспекта 
и поддерживаем Генерального секретаря в этих уси-
лиях.  

 Взаимоотношения между Комиссией и други-
ми межправительственными органами, в особенно-
сти Советом Безопасности, исключительно важны. 
Хорошие рабочие отношения между всеми соответ-
ствующими органами и тесное сотрудничество вре-
менами крайне необходимо для успеха деятельно-
сти Комиссии. Также важна роль Управления по 
поддержке миростроительства и координации всех 
учреждений Организации Объединенных Наций, 
фондов и программ в миростроительных усилиях. 
Мы призываем к укреплению координации также на 
этом уровне. 

 Австралия считает крайне важным, чтобы Ко-
миссия по миростроительству была предельно яс-
ной в вопросе о конкретной пользе, которую она 
может принести конкретной стране, стоящей на ее 
повестке дня. Комиссия должна признать, что ее 
роль будет различной, в зависимости от того, что 
именно нужно конкретной стране, и от того, какие 
уже есть механизмы, планы и стратегии. Комиссия 

должна проявлять гибкость и реагировать на про-
блемы и потребности каждой страны, ситуацией в 
которой она занимается. Ясно, что даже после тако-
го относительно короткого времени работы, анализ 
того, как Комиссия вносит вклад в миростроитель-
ные усилия в Сьерра-Леоне и Бурунди, будет по-
лезным, в особенности, когда Комиссия начнет рас-
сматривать, на какие проблемы она могла бы в 
дальнейшем обратить свое внимание. 

 Наши надежды и ожидания в отношении ре-
зультатов, которых может добиться Комиссия по 
миростроительству, не менее высоки сейчас, чем 
прежде, при ее создании. Мы признаем, что она ра-
ботает еще слишком мало и что любому органу 
нужно время, чтобы усвоить извлеченные уроки, 
применить приобретенный опыт и определить свои 
процессы и стратегии. Однако с учетом потребно-
сти в поддержке Комиссии ей надлежит учиться и 
улучшать свою деятельность как можно скорее, с 
тем чтобы достичь максимальных результатов. Ав-
стралия готова работать с Комиссией и другими го-
сударствами-членами во имя достижения этой цели.  

 Г-н Муньос (Чили) (говорит по-испански): 
Прежде всего моя делегация хотела бы поблагода-
рить Председателя за созыв этой важной дискуссии. 
Во-вторых, мы хотели бы выразить признатель-
ность послу Анголы Гашпару Мартиншу за его 
важную работу по руководству Комиссией по миро-
строительству в первый год ее работы. Мы хотели 
бы также пожелать всяческих успехов послу Юкио 
Такасу, нынешнему Председателю Комиссии, и за-
верить его в нашей готовности к сотрудничеству. 

 Чили приветствует этот первый доклад Комис-
сии по миростроительству (А/62/137), в котором 
отражена не только проделанная ею работа, но и 
признается, что еще остаются крупные препятствия 
и проблемы.  

 Комиссия успешно завершила первый год сво-
ей деятельности. Разумеется, существуют вопросы, 
которые еще предстоит рассмотреть, в частности, 
вопрос о создании полезного и эффективного меха-
низма для отслеживания и контроля за осуществле-
нием рамочных соглашений, заключаемых Комис-
сией со странами, ситуации в которых она рассмат-
ривает. 

 Принципы укрепления национального потен-
циала и приоритетные задачи, предложенные сами-
ми странами, по-прежнему лежат в основе деятель-
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ности Комиссии на местах. Это позволяет обеспе-
чить то, чтобы работа Комиссии стала еще одним 
элементом политики развития и восстановления, 
которые национальные власти избрали для своих 
планов постконфликтного восстановления. 

 Кроме того, по-прежнему исключительно важ-
ное значение имеют центральная роль Комиссии в 
качестве катализатора для основных заинтересо-
ванных сторон и ресурсы, выделяемые странам для 
осуществления ими своих постконфликтных стра-
тегий. Координация работы Комиссии с междуна-
родными финансовыми учреждениями представля-
ется нам принципиально важным моментом, и мы 
поддерживаем выдвинутую ее Председателем идею 
об установлении прямых и динамичных связей с 
этими органами. 

 Доклад Фонда миростроительства свидетель-
ствует о том, что цель в 250 млн. долл. США, уста-
новленная для его финансирования, еще не достиг-
нута. Моя делегация верит в то, что щедрость всех 
стран, особенно развитых, позволит нам как можно 
скорее достичь этой цели. В докладе Фонда также 
обращается внимание на то, как этот орган смог 
воспользоваться возможностями уже существую-
щих органичных структур системы Организации 
Объединенных Наций. Действительно, делегирова-
ние обязанностей по фидуциарному управлению 
Фондом Управлению целевых фондов с участием 
многих доноров ясно показало, как можно обеспе-
чить максимальные выгоды в результате использо-
вания нынешней структуры нашей Организации без 
создания новых механизмов. 

 Моя делегация приветствует изложенные в 
докладе рекомендации, касающиеся участия Фонда 
в двух постконфликтных фазах; первая из этих ре-
комендаций посвящена обществам, которые недав-
но вышли из конфликта и предпринимают критиче-
ски важные и неотложные меры в области миро-
строительства, а вторая посвящена финансирова-
нию проектов в соответствии со стратегическими 
рамками, согласованными Комиссией и рассматри-
ваемыми ею странами. Таким образом мы можем 
избежать периодически возникающего разочарова-
ния в связи с долгими дискуссиями и переговорами 
между Комиссией и рассматриваемой страной. 

 Что касается Фонда миростроительства, то 
нам кажется важным отметить необходимость пред-
варительной координации усилий между Генераль-

ным секретарем и Комиссией, когда первый хочет 
объявить о том, что какой-либо стране предоставля-
ется право на доступ к финансовым ресурсам Фон-
да. Учитывая тот факт, что такая процедура преду-
смотрена в мандате Фонда, мы считаем желатель-
ным осуществлять должную координацию между 
Организационным комитетом и Комиссией в целях 
обеспечения того, чтобы другие страны не обраща-
лись непосредственно к Генеральному секретарю с 
просьбами о предоставлении средств, если они не 
входят в число стран, рассматриваемых Комиссией. 
Мы напоминаем о том, что роль Комиссии выходит 
за рамки просто предоставления ресурсов; необхо-
димо поощрять ее многогранную роль и присутст-
вие на местах. 

 И, наконец, я пользуюсь этой возможностью, 
чтобы выразить признательность Управлению по 
поддержке миростроительства за его важную по-
мощь, без которой Комиссия не смогла бы решить 
свои организационные проблемы, и поприветство-
вать создание этого нового органа Организации 
Объединенных Наций. 

 Г-н Стаур (Дания) (говорит по-английски): Я 
благодарю Председателя Генеральной Ассамблеи за 
предоставление нам возможности обсудить одно из 
главных достижений процесса реформы Организа-
ции Объединенных Наций — создание Комиссии по 
миростроительству. 

 Прежде всего я хотел бы присоединиться к за-
явлению, сделанному представителем Португалии 
от имени Европейского союза. Позвольте мне также 
поблагодарить председателей Организационного 
комитета и структур по конкретным странам за их 
ценную работу и прогресс, достигнутый под их ру-
ководством. 

 Создание Комиссии по миростроительству 
знаменует собой важную веху в деятельности Орга-
низации Объединенных Наций. Решение таких 
сложных проблемы, как укрепление мира, оказание 
гуманитарной помощи и обеспечение скорейшего 
восстановления в постконфликтный период, а также 
проблем, связанных с реконструкцией и развитием, 
безусловно, является трудной задачей. И нет одина-
ковых решений для всех постконфликтных ситуа-
ций.  

 Укрепление мира — это наведение мостов ме-
жду заинтересованными сторонами, находящимися 
внутри страны и за ее пределами. В то же время ук-



A/62/PV.24  
 

16 07-53728 
 

репление мира требует четкой оценки краткосроч-
ных, среднесрочных и долгосрочных потребностей 
страны и твердой приверженности международного 
сообщества сделать все, что в его силах, для удов-
летворения этих потребностей. Иными словами, ус-
ловия, в которых мы создали Комиссию по миро-
строительству, и мандат, который мы ей вверили, 
действительно являются трудными как в отношении 
большого числа различных участников, так и в от-
ношении сложности решаемых вопросов. В на-
стоящее время Комиссия сталкивается с теми же 
проблемами, которые нам приходилось решать на 
протяжении десятилетий, и будет справедливо ска-
зать, не без некоторых неудач и недостатков. 

 Эти проблемы близки тому, что мы можем на-
звать главным делом самой Организации Объеди-
ненных Наций, и это именно та область проблем, 
которая представляет наибольшую важность для 
всей системы Организации Объединенных Наций в 
стратегическом отношении. В глазах общественно-
сти миростроительство и предотвращение возоб-
новления конфликтов и войн входят в число наибо-
лее важных показателей, по которым будут опреде-
ляться актуальность и эффективность Организации 
Объединенных Наций. 

 Поэтому неудивительно, что все мы возлагаем 
большие надежды на то, что может и должна делать 
Комиссия по миростроительству. Прошло лишь не-
многим более года с момента создания Комиссии, и 
мы должны быть реалистами в попытках оценить 
проделанную ею до сих пор работу. Разумеется, 
есть пределы тому, чего можно реально ожидать за 
такой короткий промежуток времени. С другой сто-
роны, важно рассмотреть то, что некоторые счита-
ют недостатками или проблемами Комиссии по ми-
ростроительству, и в своем выступлении я хотел бы 
отметить ряд таких проблем. 

 Мы считаем важным достижением то, что Ко-
миссия по миростроительству преуспела в разра-
ботке и определении концепции комплексных стра-
тегий миростроительства. Это дало Комиссии воз-
можность разработать конкретные стратегические 
рамки миростроительства в Бурунди, а также раз-
работать комплексную стратегию миростроительст-
ва и рамки для сотрудничества в Сьерра-Леоне. Ко-
миссия осуществила важные поездки на места и 
помогла определить повестку дня для мирострои-
тельства, а также объединила и сплотила вокруг се-

бя заинтересованные стороны, как на местном, так 
и на международном уровне. 

 По прошествии года, в течение которого зна-
чительное внимание сосредоточено на внутренних 
вопросах и методах работы Комиссии, сейчас нам 
необходимо сосредоточиться на конкретной дея-
тельности и достижении реального прогресса на 
местах. Новаторские методы Комиссии по миро-
строительству и ее сосредоточение на деятельности 
на страновом уровне должны помочь ей стать фо-
румом, вдохновляющим на совместные действия, а 
не форумом для ведения разговоров, имеющим ог-
раниченное влияние на ситуацию на местах. Мы 
надеемся, что повестка дня Организационного ко-
митета на предстоящий год будет более краткой. 
Весьма важно делать упор на прагматических ас-
пектах и гибких методах работы. 

 Потенциал, опыт и чувство ответственности 
многих неправительственных организаций и других 
субъектов гражданского общества — это те ресур-
сы, на которые должна опираться Комиссия. Анало-
гичным образом, она должна использовать уни-
кальные ресурсы различных африканских учрежде-
ний и организаций, в особенности на местах. На-
циональная ответственность и региональная под-
держка процессов миростроительства очень важны; 
поэтому необходимо, чтобы Комиссия предприни-
мала более активные усилия на местах, а не в 
Нью-Йорке. Одной из уникальных характерных 
черт Комиссии является возможность собрать вме-
сте всех партнеров на местах, включая всех несо-
гласных и гражданское общество. 

 Комиссия по миростроительству только выиг-
рает в результате дискуссий по определению перво-
очередности многих актуальных вопросов, касаю-
щихся миростроительства. Разумеется, этого нельзя 
сделать раз и навсегда, и все будет зависеть от кон-
кретных условий в каждой стране и от конкретной 
ситуации. Ключом к определению приоритетов яв-
ляется продуманная дискуссия о приоритетах и по-
следовательности действий в таких вопросах, как 
обеспечение благого управления, реформа сектора 
безопасности, разоружение, демобилизация и реин-
теграция, права человека, создание рабочих мест и 
так далее. В определении этих приоритетов Комис-
сия по миростроительству должна работать в тес-
ном контакте с гуманитарными партнерами, миро-
творческими силами, а также с партнерами по раз-
витию. 
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 В будущем необходимо и далее развивать от-
ношения между Советом Безопасности и Экономи-
ческим и Социальным Советом. Представляется, 
что все три учреждения только выиграют от более 
интенсивного взаимодействия по конкретным во-
просам. Примером этого послужит тот факт, что 
Совет Безопасности стремится получить информа-
цию и конкретные консультации по вопросам миро-
строительства при принятии решений, касающихся 
мандатов миротворческих миссий. 

 Конкретная задача, которая стоит перед Ко-
миссией по миростроительству, заключается в том, 
чтобы упорядочить и усовершенствовать свою ин-
формационно-пропагандистскую деятельность. Ос-
ведомленность о Комиссии играет ключевую роль в 
поддержании динамики ее усилий и в более актив-
ном распространении информации о ее работе — 
как на местном, так и на глобальном уровнях. С 
этой целью было бы полезно более широко исполь-
зовать интернет и вырабатывать стратегии в облас-
ти коммуникаций, которые должны будут конкретно 
применятся в странах, которые фигурируют в ее 
повестке дня, а также на глобальном уровне. 

 Нам надо прилагать более напряженные уси-
лия для того, чтобы Комиссия по миростроительст-
ву содействовала мобилизации и привлечению ус-
тойчивых и предсказуемых ресурсов для целей ми-
ростроительства. Нам надо определить, каким обра-
зом другие страны могут быть сочтены подходящи-
ми кандидатами для оказания им помощи Фондом 
миростроительства, и обеспечить доступ к таким 
средствам — как намечено — для финансирования 
мер по исправлению недочетов на самых ранних 
этапах процесса восстановления. В том что касает-
ся выделения средств, наблюдался прогресс, но в 
этом отношении все еще предстоит принять некото-
рые меры. 

 Однако это не должно удерживать нас от про-
должения наших общих усилий, направленных на 
то, чтобы Фонд имел доступ к необходимым ресур-
сам в будущем. Доступность средств играет ключе-
вую роль, для того чтобы Фонд смог обеспечить 
быстрое поступление средств и предоставление 
средств на начальном этапе работы, когда в повест-
ку дня Комиссии по миростроительству будут 
включаться новые страны. 

 В то же время мы, разумеется, не должны 
упускать из виду того, что Комиссия по мирострои-

тельству будет покрывать только небольшую часть 
общих затрат на миростроительство во всех по-
стконфликтных ситуациях и что большая часть 
средств должна будет поступать по другим каналам. 
Различные фонды, программы и международные 
финансовые институты, включая Всемирный банк и 
Африканский банк развития, играют очень важную 
роль в этом отношении, а Комиссия по мирострои-
тельству могла бы играть полезную роль в объеди-
нении всех участников для обсуждения вопросов 
устойчивого финансирования. 

 Комиссия по миростроительству должна быть 
готова к рассмотрению возможности включения но-
вых стран в свою повестку дня. При рассмотрении 
вопроса о включении стран в свою повестку дня 
приоритетное внимание должно уделяться странам, 
которые особо нуждаются в координации междуна-
родных действий и в дополнительном финансиро-
вании на цели восстановления. При работе с новы-
ми странами необходимо опираться на извлеченные 
к настоящему моменту уроки. 

 В заключение я хотел бы подчеркнуть важ-
ность постоянного приглашения Европейского со-
общества как институционального донора для уча-
стия в заседаниях Комиссии по миростроительству. 
Мы полностью поддерживаем наконец реализуемую 
договоренность относительно надлежащего пред-
ставительства Европейского союза (ЕС), учитывая 
тот существенный вклад, который вносит ЕС.  

 Комиссия по миростроительству имеет вполне 
реальный шанс добиться успеха, и это станет успе-
хом не только самой Комиссии, но и Организации 
Объединенных Наций в целом. Она, несомненно, 
подчеркивает ту важную роль, которую может — и 
должна — играть система Организации Объединен-
ных Наций в восполнении пробела на пути от вос-
становления на раннем этапе до развития. Система 
Организации Объединенных Наций обладает уни-
кальными возможностями для осуществления этой 
роли и, на нас, как на государств-членов, возложена 
важная обязанность поддерживать Организацию 
Объединенных Наций в этом отношении. 

 Г-н Кабрал (Гвинея-Бисау) (говорит по-фран-
цузски): Моя делегация очень рада публикации пер-
вого доклада Комиссии по миростроительству и 
доклада Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства, вызвавших интересные и содержа-
тельные прения. Я вижу в этом красноречивое до-
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казательство нашей готовности сделать эту Комис-
сию главным механизмом миростроительства в ми-
ровых масштабах. 

 Уникальный характер этой Комиссии заключа-
ется в том, что она является символом нынешней 
Организации Объединенных Наций. Членский со-
став Комиссии фактически включает представите-
лей Генеральной Ассамблеи, Совета Безопасности, 
Экономического и Социального Совета, а также 
стран, которые вносят наибольший вклад и которые 
мы называем странами, предоставляющими войска. 
Я считаю, что, когда главы наших государств при-
няли Итоговый документ Всемирного саммита в 
2005 году, мы не только подняли важный вопрос о 
ликвидации разрыва между окончанием операций, 
проводимых Департаментом операций по поддер-
жанию мира в конкретной стране, и постконфликт-
ной ситуацией. Необходимо обеспечить, чтобы по-
стконфликтные страны не испытали вновь те труд-
ности, которые нам слишком хорошо известны, 
вновь не пережили те трагедии, которые нам при-
шлось преодолевать в некоторых странах. Поэтому 
этот механизм необходим, и он был создан Гене-
ральной Ассамблеей. 

 Сегодня, год спустя, все заявления, сделанные 
здесь утром, начиная с заявления Председателя Ге-
неральной Ассамблеи, свидетельствуют об одобре-
нии и положительной оценке, данной Комиссии по 
миростроительству и ее работе. Поэтому я хотел бы 
здесь и сейчас выразить признательность всем тем, 
кто внес свой вклад, в особенности, разумеется, 
членам самой Комиссии по миростроительству. Но 
я хотел бы особо отметить замечательную работу 
нашего уважаемого коллеги первого Председателя 
Комиссии посла Анголы Ижмаэля Гашпара Мар-
тинша. Я хотел бы добавить, что другие коллеги, 
наши коллеги из Сальвадора, а также наш коллега 
из Норвегии и, разумеется, наш коллега из Нидер-
ландов Франк Майор, внесли огромный вклад в тот 
успех, который мы все отмечаем сегодня. 

 По существу, Комиссия по миростроительству 
является нашим вспомогательным органом; чем-то 
новым, что мы сами создали для того, чтобы иметь 
возможность полезным, практическим и эффектив-
ным образом откликаться на необходимость прове-
дения реформы Организации Объединенных Наций, 
откликаться на трагедии, которые преследуют мно-
гие страны, в особенности в Африке, трагедии, ко-
торые требуют не только проявлений солидарности, 

таких, которые мы слышим в сделанных здесь заяв-
лениях, но, в особенности, в конкретных действиях, 
которые могли бы изменить положение и зародить 
надежду у пострадавших людей. 

 Именно это сделала Комиссия и именно это 
она призвана делать. Очевидно, что не все еще пол-
ностью удалось. Я считаю, что доклад свидетельст-
вуют о решимости Комиссии по миростроительству 
и ее членов обеспечить, чтобы сохранялась та же 
динамика, чтобы при помощи нашей «мозговой ата-
ки» и новаторских идей мы смогли преодолеть 
трудности и добиться конкретных результатов.  

 Я хотел бы выразить искреннюю признатель-
ность Управлению по поддержке миростроительст-
ва, которое было создано с этой целью и которым 
так превосходно руководит Помощник Генерально-
го секретаря г-жа Макаски. Она и ее сотрудники 
проявили воображение, творческий подход и реши-
мость, поскольку нелегко убеждать государства-
члены, в частности, когда предлагается что-то но-
вое, новые идеи. Очень часто мы как-то сопротив-
ляемся новым идеям. Мы задаемся вопросом о том, 
будет ли этот шаг успешным, изменит ли он поло-
жение. Что же, короче говоря, да. Я считаю, что эта 
группа сотрудников — группа победителей, и мы 
должны оказать ей необходимую поддержку. Мы 
должны гарантировать, что вместе мы сможем со-
действовать осуществлению наших коллективно 
взятых обязательств, нашей ответственности. 

 Именно этим и занимается Комиссия по миро-
строительству. Она является не просто еще одной 
структурой, еще одним вспомогательным органом 
Организации Объединенных Наций. Это нечто по-
лезное, то, что принесет мир народам, находившим-
ся в состоянии конфликта. Кроме того, это то, что 
поможет им обрести надежду, в особенности благо-
даря тем финансовым взносам, которые будут сде-
ланы.  

 Но не будем заблуждаться. Это не только во-
прос финансовой помощи. Роль Комиссии заключа-
ется в том, чтобы удостовериться в нашей способ-
ности наладить полезный диалог и партнерство со 
странами-бенефициарами, чтобы мы могли рабо-
тать рука об руку.  

 Речь также идет о самостоятельном участии и 
ответственности, что играет основополагающую 
роль. Но давайте будем прагматиками. 



 A/62/PV.24
 

07-53728 19 
 

 Ответственность — это дело принципа, однако 
брать на себя ответственность необходимо в духе 
партнерства, поскольку любая страна, выходящая 
из конфликта, не в состоянии самостоятельно вы-
полнить все стоящие перед ней задачи. Поэтому та-
кая страна нуждается в поддержке международного 
сообщества через посредство Комиссии по миро-
строительству, и, прежде всего, Управления по под-
держке миростроительства. Поэтому я в принципе 
выступаю за ответственность, но при условии ее 
принятия разумным и прагматическим образом в 
целях обеспечения того, чтобы мы могли в макси-
мальной степени воспользоваться помощью не 
только тех, кто присутствует в этом зале и кто зая-
вил о своей готовности помочь, но, прежде всего, 
членов Комиссии по миростроительству и ее 
Управления по поддержке. 

 Я, может быть, ошибаюсь, но можно предста-
вить, что Комиссия могла бы работать лучше. Вме-
сте с тем не следует слишком спешить. Я думаю, 
что с учетом того факта, что Комиссия была создана 
совсем недавно и что еще год назад ее даже не су-
ществовало, сейчас она пытается определиться. Я 
полагаю, что она ищет собственный путь и скоро 
начнет работать в полную силу. Это подтверждается 
неопровержимыми фактами. Мы все слышали здесь 
слова удовлетворения, высказанные в адрес Комис-
сии и Управления по поддержке миростроительст-
ва. 

 Поэтому я хотел бы выразить надежду на то, 
что мы — и члены Комиссии, и государства, кото-
рые таковыми не являются, — сможем продолжить 
дальнейшую мобилизацию наших усилий, а также 
усилий международного сообщества в интересах 
обеспечения того, чтобы Комиссия могла продви-
гаться вперед, закреплять достигнутые результаты, 
использовать более творческий подход и вносить 
эффективный вклад в работу, направленную на соз-
дание новых мирных обществ и обеспечение на-
ционального примирения в соответствующих стра-
нах. 

 Что касается Фонда миростроительства, то, 
естественно, можно надеяться на то, что он сможет 
более оперативно распределять средства, однако, 
судя по обычным процедурам других органов и 
структур Организации Объединенных Наций, я ду-
маю, что не будет ошибкой полагать, что работа 
Фонда осуществляется приемлемыми темпами. Нам 
необходимо также дать Фонду время, чтобы он смог 

овладеть умением транспарентно управлять своими 
делами, поскольку нам требуется транспарентное 
управление, и добиться эффективного распределе-
ния имеющихся в нашем распоряжении средств. 
Это — самое главное; темпы распределения важны, 
но еще важнее знать, куда и на какие цели пойдут 
деньги, и обеспечить, чтобы они были направлены 
на создание новых обществ и на обеспечение мира 
в соответствующих странах. 

 Я полностью доверяю руководству Фонда и 
Генеральному секретарю и мне очень приятно, что 
он принял решение о включении Либерии в пере-
чень стран, имеющих право на получение помощи 
по линии Фонда. Я думаю, что в этом зале нет ни-
кого, кто не проявил бы солидарность с Либерией 
после всех выпавших на ее долю страданий и ли-
шений. Я думаю, что все согласятся с этим решени-
ем, принятым Генеральным секретарем в отноше-
нии столь пострадавшей страны, как Либерия. Я 
считаю, что это — разумное решение, которое за-
служивает поддержки. Самой эффективной под-
держкой является ответ на призыв, обращенный не 
только к традиционным странам-донорам, но и ко 
всем нам — включая мою страну, — вносить взно-
сы, пусть даже символические, в этот Фонд. Это 
поможет изменить ситуацию к лучшему и осущест-
вить важные перемены, воплотить в жизнь наши 
надежды на обеспечение мира, справедливости и 
свободы и добиться того, чтобы идеалы Организа-
ции Объединенных Наций поддерживались и реа-
лизовывались в условиях культуры мира, укоре-
нившейся во всем мире. Именно это нам необходи-
мо сделать, чтобы поддержать Комиссию, г-жу Ма-
каски и ее сотрудников, а также Генерального сек-
ретаря, с тем чтобы Комиссия могла добиваться 
прогресса, использовать новаторские методы в сво-
ей работе и чтобы важные успехи, перечисленные в 
текущем докладе, были преумножены в следующем 
году. 

 Г-н Пемагби (Сьерра-Леоне) (говорит по-анг-
лийски): Моя делегация присоединяется к заявле-
нию, с которым выступил представитель Ямайки от 
имени государств — членов Организационного ко-
митета Комиссии по миростроительству, являю-
щихся членами Движения неприсоединения. 

 Комиссия по миростроительству — это младе-
нец, который очень быстро растет. Это стремитель-
ное развитие является результатом сотрудничества 
членов Организационного комитета и его первого 
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председателя посла Гашпара Мартинша; компе-
тентного Управления по поддержке, работающего 
под умелым руководством; самоотверженных пред-
седателей заседаний, посвященных конкретным 
странам — Бурунди и Сьерра-Леоне; и посла Саль-
вадора, который прозорливо руководит нашей рабо-
той по изучению опыта и передовой практики в об-
ласти миростроительства. И разумеется, без финан-
совой поддержки Комиссия по миростроительству 
не могла бы нормально функционировать. Сьерра-
Леоне выражает признательность всем участникам 
этой работы. Я хотел бы заверить их в том, что их 
усилия не останутся тщетными. 

 Сьерра-Леоне, безусловно, является одной из 
двух конкретных стран, включенных в повестку дня 
нового механизма постконфликтного сотрудничест-
ва. Поэтому мы хотели бы в ходе этого совместного 
обсуждения высказать дополнительные соображе-
ния о работе этого механизма в течение первого го-
да его функционирования. Наши соображения по-
могут уточнить любую оценку достигнутых к на-
стоящему времени результатов и извлеченных уро-
ков. Мы надеемся, что наше выступление также 
явится вкладом в будущие дискуссии о задачах, ко-
торые будут стоять как перед Комиссией, так и пе-
ред Фондом. 

 С самого начала, особенно в ходе консульта-
ций по вопросу о создании Комиссии по миро-
строительству, Сьерра-Леоне с неизменным интере-
сом хотела знать, может ли наша страна извлечь 
пользу из работы Комиссии и какую пользу. Сего-
дня, год спустя после начала ее работы, мы можем с 
уверенностью заявить, что Сьерра-Леоне действи-
тельно получила огромную выгоду от работы этого 
новаторского механизма. 

 В своем первом обращении к парламенту в 
прошлую пятницу новый президент Сьерра-Леоне 
г-н Эрнест Баи Корома заверил Организацию Объе-
диненных Наций в том, что его правительство в 
полной мере воспользуется теми возможностями, 
которые предоставила нам Комиссия по мирострои-
тельству. Четыре приоритетные сферы, которые бы-
ли определены в прошлом году — обеспечение за-
нятости молодежи и расширение прав и возможно-
стей молодых людей, осуществление реформы су-
дебной системы и сектора безопасности, внедрение 
эффективного управления и наращивание потен-
циала, — по-прежнему сохраняют свою актуаль-
ность. Они согласуются с основной направленно-

стью стратегического обращения президента к пар-
ламенту. Например, он говорил о новой Сьерра-
Леоне, в которой молодых людей будут обучать, 
чтобы они могли работать и вести продуктивный 
образ жизни. Он также подчеркнул необходимость 
внедрения системы эффективного управления, ре-
формы государственной службы, обеспечения спра-
ведливости и правопорядка, а также мирострои-
тельства. 

 В этой связи не должно возникать никаких со-
мнений в отношении решимости новой админист-
рации в Сьерра-Леоне добиваться реализации пред-
ложенной комплексной стратегии миростроительст-
ва или развития сотрудничества. Цель нынешнего 
визита в Сьерра-Леоне председателя структуры Ко-
миссии по Сьерра-Леоне посла Нидерландов Фран-
ка Майора состоит в том, чтобы внести вклад в 
процесс корректировки и доработки текста, кото-
рый заложит основу для сотрудничества и партнер-
ства между правительством Сьерра-Леоне и Комис-
сией по миростроительству. 

 При этом мы хотели бы еще раз заявить, что 
национальная ответственность должна стать глав-
ным принципом сотрудничества. Во-вторых, необ-
ходимо принимать во внимание всю широту охвата 
мандата Комиссии. Иными словами, мы не должны 
забывать о том, что Комиссии также поручено за-
ниматься мобилизацией ресурсов, находящихся в 
распоряжении международного сообщества, и со-
действовать не только обеспечению предсказуемого 
финансирования деятельности по скорейшему вос-
становлению, но и устойчивому капиталовложению 
в среднесрочном и долгосрочном плане. 

 Несмотря на то, что трудно переоценить важ-
ность распределяемых через Фонд миростроитель-
ства ресурсов, мы считаем, что новый механизм 
миростроительства, предусмотренный главами на-
ших государств и правительств в 2005 году, осно-
вывается не на одном, а на трех важнейших компо-
нентах: это — Комиссия по миростроительству, 
Управление по поддержке миростроительства и 
Фонд миростроительства. Этим трем структурам 
надлежит не только совместно работать, но и эф-
фективно координировать свою деятельность с дру-
гими вовлеченными субъектами на страновом уров-
не. Мы, конечно, разделяем ту точку зрения, что 
взаимоотношения между Фондом и Комиссией сле-
дует четко и ясно определить и, особенно, изба-
виться от того ошибочного предположения, будто 
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распределение финансовых средств входит в обя-
занности Комиссии. Мы с признательностью при-
нимаем к сведению данное в докладе Генерального 
секретаря (А/62/138) разъяснение относительно ко-
ординации деятельности Фонда миростроительства 
и других двусторонних и многосторонних механиз-
мов финансирования. 

 В любой стране, подобной Сьерра-Леоне, где 
граница между восстановлением и развитием весь-
ма расплывчата, общественность отнюдь не всегда 
легко убедить в том, что Фонд миростроительства 
вовсе не предназначен для поддержки существую-
щих приоритетов национального развития, а что за-
думан он был, скорее, как гибкий механизм реаги-
рования на первые или неотложные проблемы в 
мирном процессе. 

 Как отмечает в своем докладе Генеральный 
секретарь, охват деятельности Фонда мирострои-
тельства как механизма безотлагательного реагиро-
вания действительно отнюдь не всегда точно впи-
сывается в контексте той или иной страны, подоб-
ной Сьерра-Леоне, которая уже несколько лет назад 
избавилась от чрезвычайно нестабильной обста-
новки, существовавшей непосредственно после 
окончания конфликта. Однако, судя по тому пози-
тивному воздействию, которое Фонд уже оказал и 
продолжает оказывать на усилия страны в области 
миростроительства, можно заключить, что на раз-
личных этапах — я подчеркиваю, именно на раз-
личных этапах, — процесса миростроительства в 
той или иной стране Фонду отводится роль катали-
затора. 

 В Сьерра-Леоне пушки молчат уже более пяти 
лет. Соглашение о мире мы подписали еще в 
1999 году. В стране царит относительный мир. Ра-
зоружение и демобилизация завершены. Страна, 
относительно говоря, находится на продвинутом 
этапе процесса миростроительства. Однако нам 
пришлось столкнуться с серьезными и сложными 
проблемами, требовавшими безотлагательного вни-
мания. Поэтому мы признательны Комиссии по ми-
ростроительству и Фонду миростроительства за то, 
что они отреагировали надлежащим образом. Наде-
емся, что и другие страны, особенно только что пе-
режившие конфликты наименее развитые страны, 
находящиеся на том же или подобном этапе про-
цесса миростроительства, тоже смогут воспользо-
ваться услугами Комиссии и Фонда. 

 Доклад Комиссии по миростроительству 
(А/62/137) и доклад Генерального секретаря о дея-
тельности Фонда миростроительства в первый год 
его существования (А/61/138) составляют свод на-
копленного за этот период опыта. Иными словами, 
за истекший год мы многому научились на опыте 
того, как Комиссия и Фонд реагировали на ситуа-
ции в Сьерра-Леоне и Бурунди. 

 Однако, заглядывая вперед на следующий этап 
работы Комиссии, скажу, что Сьерра-Леоне хоте-
лось бы, чтобы Комиссия как можно раньше прове-
ла серьезное политическое обсуждение соответст-
вующих сроков снятия страны со своей повестки 
дня. Другими словами, как долго Сьерра-Леоне 
следует оставаться в ее повестке дня с учетом ман-
дата Комиссии по обеспечению непрестанного вни-
мания к ней со стороны международного сообщест-
ва? 

 Мерилом успеха или эффективности этого но-
ваторского механизма миростроительства на протя-
жении последнего года служат несколько критери-
ев. Сьерра-Леоне еще раз заявляет о том, что успех 
должен определяться на местах и на фоне того воз-
действия, которое деятельность Комиссии и Фонда 
уже оказали и еще окажут на жизнь народа Сьерра-
Леоне, в частности молодежь, которая по-прежнему 
создает величайшую проблему в процессе миро-
строительства. 

 На протяжении своего одиннадцатилетнего 
гражданского конфликта Сьерра-Леоне оставалась 
миротворческим экспериментом Организации Объ-
единенных Наций. Да и сегодня, уже на посткон-
фликтном этапе, Сьерра-Леоне снова является экс-
периментом в усилиях Организации Объединенных 
Наций по оказанию поддержки процессу ее по-
стконфликтного восстановления посредством дея-
тельности Комиссии по миростроительству и Фонда 
миростроительства. Эта роль принесла нам неизме-
римую пользу, и я убежден, что и Организации 
Объединенных Наций полезны результаты ее «ла-
бораторных исследований» в уточнении ее задач и 
стратегий миростроительства. Мы обращаемся к 
Организации Объединенных Наций и ко всем тем, 
кто способствовал выводу нас на те рубежи, кото-
рых мы достигли сегодня, с убедительной просьбой 
и впредь оказывать нам помощь в закреплении тех 
позитивных результатов, которых мы уже добились 
и продолжаем добиваться. 
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 Считаем, что Фонд миростроительства являет-
ся своего рода фондом для чрезвычайных ситуаций, 
предназначенным для заполнения серьезных пробе-
лов в процессах восстановления выходящих из 
конфликтов стран. Другими словами, он предназна-
чен для поддержки национальных усилий по пре-
дотвращению возобновления конфликта и созданию 
основ для развития. При таком понимании было бы 
желательно, чтобы Комиссия сократила до миниму-
ма бюрократические задержки в своей деятельно-
сти. 

 Мы с большой надеждой рассчитываем на ук-
репление того сотрудничества, которое установи-
лось в отношениях между Комиссией по миро-
строительству и Сьерра-Леоне. 

 Г-жа Гальярдо Эрнандес (Сальвадор) (гово-
рит по-испански): Мне хотелось бы воздать долж-
ное Председателю за организацию этого обсужде-
ния доклада Комиссии по миростроительству 
(А/62/137) по итогам работы ее первой сессии. Мы 
отмечаем руководство постоянного представителя 
Анголы в период его пребывания на посту Предсе-
дателя Комиссии по миростроительству. Мы также 
приветствуем постоянного представителя Японии в 
качестве нового Председателя этой Комиссии и еще 
раз желаем ему всяческих успехов в период его 
пребывания в этой должности. Нам также хотелось 
бы высказать признательность постоянным пред-
ставителям Норвегии и Нидерландов за их работу в 
качестве председателей структур по конкретным 
странам — Бурунди и Сьерра-Леоне, соответствен-
но. 

 Прошло немногим более года с тех пор, как в 
контексте процесса реформирования Организации 
Объединенных Наций была учреждена Комиссия по 
миростроительству. Возлагавшиеся на нее в то вре-
мя надежды были многочисленными и многогран-
ными. Это нашло отражение в первоначальном ди-
намизме в работе Комиссии как нового органа, 
включая консультации между государствами-
членами и определение функций секретариата Ко-
миссии по миростроительству и рабочей группы 
Фонда миростроительства. 

 Напомним, что необходимо было также про-
вести своего рода стратегическое планирование для 
обеспечения нашей способности последовательно 
продвигаться в своей работе вперед, в том числе 
определить четкие процедуры контроля и меро-

приятия на местах. Как бы то ни было, на протяже-
нии этого первого года мы с оптимизмом смотрим 
на достижения, хотя прекрасно осознаем стоящие 
перед Комиссией многочисленные и сложные про-
блемы и задачи. 

 Переизбрание Сальвадора в качестве одного из 
заместителей Председателя и выполнение им функ-
ций координатора Рабочей группы по обобщению 
извлеченных уроков свидетельствуют о нашей при-
верженности этому усилию. 

 Созданная для заполнения одного из пробелов 
в системе Организации Объединенных Наций и для 
облегчения процесса перехода от постконфликтного 
миротворчества к миростроительству, Комиссия 
своей структурой расширяет возможности оказания 
Организацией Объединенных Наций как ныне, так 
и в будущем поддержки тем странам, которые ре-
шились сложить оружие и заняться улаживаем сво-
их разногласий посредством диалога и консульта-
ций — все это с целью согласовать планы своего 
национального развития. 

 Участие стран-доноров в делах различных пе-
реживающих постконфликтные ситуации госу-
дарств, оказывающих им в последние годы содейст-
вие в рамках экономического, технического и фи-
нансового сотрудничества, сопровождается участи-
ем и таких стран, как Сальвадор, которые сами пе-
режили жестокие внутренние конфликты. Мы стре-
мимся, опираясь на свой опыт, способствовать це-
ленаправленной ориентации решений или рекомен-
даций, которые Комиссия по миростроительству 
могла бы принять в отношении находящихся на ее 
рассмотрении стран, а именно Сьерра-Леоне и Бу-
рунди. 

Таким образом, необходимо внедрять конкретные 
инициативы в общее видение членов Комиссии. 
Первый доклад, представленный Комиссией по 
окончании первого года ее работы, отражает опре-
деленный прогресс и достижения, однако он также 
свидетельствует о том, что все еще необходимо 
проделать определенную работу, особенно на мес-
тах. 

 А на местах Комиссия действительно должна 
проводить конкретную и целенаправленную работу, 
ибо именно здесь реально ощущаются дивиденды 
мира. На наш взгляд, присутствие на местах членов 
Комиссии в виде запрограммированных визитов яв-
ляется необходимым для того, чтобы Комиссия мог-
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ла проводить аналитическую работу и разрабаты-
вать стратегии. 

 Имеется задача по активизации координации 
деятельности с Советом Безопасности, Экономиче-
ским и Социальным Советом и Генеральной Ас-
самблеей, а также с другими заинтересованными 
сторонами на местах, которые знакомы с реальной 
ситуацией, или с исследовательскими центрами, ко-
торые действуют в направлении поощрения усилий 
по миростроительству. 

 Сальвадор считает, что нам следует также со-
действовать разработке конкретных стратегий, как 
мы это уже делали в Сьерра-Леоне и Бурунди, через 
комплексные стратегии миростроительства, ибо это 
увеличивает ценность усилий и помогает избегать 
их дублирования. Международное сообщество 
ожидает от Комиссии ощутимого вклада, и почему 
бы не сказать об этом? Ей следует также вынести 
ряд практических рекомендаций в конкретных об-
ластях или контекстах. С учетом этого Рабочая 
группа по обобщению извлеченных уроков, кото-
рую Сальвадор имеет честь возглавлять, пытается 
анализировать и, за счет различных процессов, со-
бирать конкретные данные в целях составления 
сборника уроков, усвоенных системой Организации 
Объединенных Наций в сотрудничестве с междуна-
родным сообществом. Когда оружие сложено, ста-
новится необходимым усвоить новую форму сосу-
ществования и объединиться в рамках общенацио-
нального проекта развития. 

 Хотя у каждого процесса миростроительства 
свои характеристики и его успех зависит, безуслов-
но, от политической приверженности националь-
ных участников, осуществление усвоенных уроков 
должно приносить пользу рассматриваемым стра-
нам. Поэтому мы не должны забывать о необходи-
мости создания исторических архивов, которые бу-
дут содействовать тому, чтобы деятельность Орга-
низации Объединенных Наций по миростроитель-
ству в будущем была более эффективной. 

 Принятая Рабочей группой по обобщению из-
влеченных уроков модель работы, которая исполь-
зует видеоконференции для того, чтобы свести во-
едино действующие на местах стороны и членов 
Комиссии, свидетельствует об открытости и гибко-
сти, которые должны присутствовать в нашей рабо-
те. 

 Это поистине группа открытого состава, кото-
рая открыта для участия всех государств-членов 
Организации Объединенных Наций и в работу ко-
торой они могут вносить конкретный вклад в целях 
содействия поискам прочных решений на местах в 
обсуждаемых странах. 

 Основываясь на нашем опыте, мы считаем, что 
на этапе выхода из вооруженного конфликта очень 
важно мобилизовать общую волю, для того чтобы 
можно было установить краткосрочные и средне-
срочные приоритеты и действовать на основе этих 
приоритетов. Нельзя забывать, что в такой период 
потребности многочисленны, а национальный по-
тенциал ограничен. Однако существуют некоторые 
аспекты, которые, если не заняться ими срочно, мо-
гут возникать снова и снова и угрожать установив-
шимся политическим соглашениям между нацио-
нальными участниками, включая, например, воз-
можности в плане реинтеграции и трудоустройства 
для бывших комбатантов и молодежи и реформу 
сектора безопасности. Вот темы, которые обозначи-
ла и анализирует Рабочая группа по обобщению из-
влеченных уроков. 

 С самого начала Сальвадор заявлял, что, по 
его твердому убеждению, Комиссию по мирострои-
тельству не следует рассматривать как орган для 
чисто финансового сотрудничества или как посред-
ника между странами-донорами и странами-
реципиентами. Кроме того, мы считаем, что для 
членов Комиссии важно быть знакомыми с теми об-
ластями или программами, которые финансируются 
из Фонда миростроительства. И хотя важно выслу-
шивать национальные власти и их оценку их собст-
венных приоритетов, все же использование этих 
средств на местах будет более успешным, если бу-
дет учитываться прежний опыт. 

 Реальность современного мира говорит о том, 
что ни один регион не застрахован от потенциаль-
ных конфликтов. Поэтому Комиссия по мирострои-
тельству должна при рассмотрении вопроса об от-
боре стран обращать внимание на географическое 
равновесие. Включение той или иной страны в по-
вестку дня Комиссии по миростроительству или ис-
ключение ее из этой повестки должно согласовы-
ваться с национальными властями. В свою очередь, 
при включении в повестку новых стран следует 
учитывать мнение членов Комиссии. 
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 Наконец, позвольте мне поблагодарить секре-
тариат Комиссии по миростроительству за его под-
держку. В секретариате поддерживается географи-
ческий баланс, что обогащает общую картину Ко-
миссии за счет привнесения в нее различных ре-
гиональных реалий. 

 Г-н Солер Торрихос (Панама) (говорит по-ис-
пански): Прежде всего позвольте мне присоеди-
ниться к предыдущим ораторам и поблагодарить за 
созыв этого заседания для рассмотрения доклада по 
итогам первого года работы Комиссии по миро-
строительству и Фонда миростроительства. 
Во-вторых, наша делегация хотела бы также побла-
годарить оставляющего свой пост Председателя 
Комиссии — Постоянного представителя Анголы и 
поприветствовать нового Председателя — Постоян-
ного представителя Японии. Мы хотели бы также 
присоединиться к заявлениям делегации Ямайки от 
имени Движения неприсоединения, которое участ-
вует в работе Комиссии по миростроительству. 

 Как члены этого нового органа и очевидцы 
достигнутого им прогресса мы приветствуем ре-
зультаты первого года работы. Мы видим, что Ко-
миссия доказала свою эффективность в плане сбора 
средств и как она сумела обратить внимание мира 
на страны, фигурирующие в ее повестке дня. Мы 
также видим, что она играет важную роль в качест-
ве межправительственного наблюдателя в вопросах 
управления, например, наблюдателя за выборами, 
прошедшими в Сьерра-Леоне 11 августа. Мы также 
отмечает ее вклад в обеспечение слаженности в ра-
боте системы Организации Объединенных Наций в 
этом плане за счет разработки комплексных страте-
гий миростроительства. Мы также видим, какой 
вклад она вносит в оперативные разработки на тему 
о том, что на деле значит миростроительство в Ор-
ганизации Объединенных Наций. 

 На наш взгляд, в ходе второго года своей рабо-
ты Комиссия должна направлять свои усилия на 
решение различных конкретных задач. Среди про-
чего, это доработка своих методов работы, напри-
мер, определение того, когда Комиссии следует ис-
ключать ту или иную страну из своей повестки дня; 
проверка сведений о позитивном вкладе граждан-
ского общества в работу Комиссии; доведение до 
максимального уровня воздействия на местах в 
плане разработки механизмов последующей дея-
тельности для оценки стратегий миростроительства 
в странах; определение характера оперативных от-

ношений с другими соответствующими органами 
Организации Объединенных Наций, региональны-
ми организациями и субрегиональными органами; и 
определение тех областей, в которых она способна 
содействовать работе других органов Организации 
Объединенных Наций. 

 Что же касается, например, Совета Безопасно-
сти, то нам кажется, что Комиссия могла бы играть 
консультативную роль в тех случаях, когда требу-
ются превентивные меры. Более того мы считаем, 
что Комиссия в обязательном порядке должна рас-
смотреть вопрос о включении других стран в свою 
повестку дня. Это также позволило бы укрепить ее 
роль в качестве органа, координирующего усилия 
по миростроительству, предпринимаемые Органи-
зацией Объединенных Наций и международным со-
обществом. 

 В связи с этим мы полагаем необходимым рас-
смотреть просьбу Гвинеи-Биссау о включении в по-
вестку дня Комиссии, изложенную в письме от 
11 июля. Мы также убеждены, что Комиссия и дру-
гие органы Организации Объединенных Наций 
должны изучить те критерии включения стран в по-
вестку дня Комиссии, которые могут послужить для 
международного сообщества в качестве отправной 
точки при рассмотрении подобных вопросов. Мы 
также придерживаемся мнения о том, что Комиссия 
должна соблюдать региональную сбалансирован-
ность в соответствии с пунктом 12 той резолюции, 
на основании которой она была учреждена. 

 В заключение хотел бы отметить, что, по на-
шему мнению, в ходе своей второй сессии Комис-
сия должна удвоить усилия с целью добиться эф-
фективных результатов на местах и избежать спол-
зания назад, что может произойти, но не по причи-
не отсутствия воли, а из-за отсутствия четкой мето-
дологии и критериев проведения работы. 

 Г-н Сангку (Южная Африка) (говорит по-ан-
глийски): Благодарим Председателя Генеральной 
Ассамблеи за организацию сегодняшних прений по 
докладу Комиссии по миростроительству. Южная 
Африка присоединяется к заявлению, с которым от 
имени Движения неприсоединения вступил пред-
ставитель Ямайки. 

 Мы также хотели бы поблагодарить первого 
Председателя Организационного комитета посла 
Анголы Гашпара Мартинша и председателей струк-
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тур по конкретным странам за прекрасную работу, 
проделанную под их руководством. 

 Комиссия по миростроительству представляет 
собой плод коллективной воли государств-членов, 
направленной на создание механизмов поддержки 
для восстанавливающихся после разрушительных 
конфликтов стран. Работа, ведущаяся Комиссией, и 
свойственный ей динамичный подход чрезвычайно 
важны, если мы хотим, чтобы наши усилия, направ-
ленные на предотвращение сползания стран, пере-
живших конфликт, к конфронтации, увенчались ус-
пехом. Конечно же, мы, представители африканско-
го континента, рассматривали создание этой Комис-
сии в качестве важного шага, направленного на то, 
чтобы оказать содействие и необходимую помощь 
братским странам в деле постконфликтного миро-
строительства, примирения и развития. 

 В первом ежегодном докладе Комиссии по ми-
ростроительству, находящемся на нашем рассмот-
рении, содержится детальный отчет о ее деятельно-
сти за последние 12 месяцев. В нем нашли отраже-
ние те коллективные усилия, которые предприни-
мают различные члены Комиссии и национальные 
правительства, а также неоценимый вклад других 
заинтересованных сторон, в том числе гражданско-
го общества и международных финансовых инсти-
тутов. 

 Южная Африка с удовлетворением отмечает 
предпринимаемые Комиссией усилия по консульти-
рованию стран, переживших конфликт, по вопросу 
об укреплении мира в среднесрочной и долгосроч-
ной перспективе, а также финансирование, предос-
тавляемое Фондом миростроительства на нужды 
проектов в области укрепления мира. Что касается 
вопроса о Сьерра-Леоне и Бурунди, который рас-
сматривается в рамках структур по конкретным 
странам, то здесь Комиссии по миростроительству 
действительно удалось добиться хороших результа-
тов. 

 В течение первого года работы под великолеп-
ным руководством Анголы Комиссии удалось про-
явить необходимую гибкость и установить рабочие 
взаимоотношения со всеми своими партнерами. В 
этих целях Комиссией были утверждены временные 
правила процедуры; предварительные руководящие 
принципы участия гражданского общества; формат 
структур по конкретным странам в целях рассмот-
рения обстановки в Бурунди и Сьерра-Леоне; начат 

процесс разработки комплексной стратегии миро-
строительства. 

 Необходимо, чтобы государства-члены и далее 
содействовали работе Комиссии по миростроитель-
ству. В этом контексте Организационному комитету 
следует продолжить выступать в качестве коорди-
натора всей деятельности Комиссии и принимаемых 
ею решений, а его руководящую роль необходимо 
еще более укрепить. Несмотря на огромную важ-
ность детальной проработки взаимоотношений и 
критериев для определения новых направлений ра-
боты, нам кажется, что Комиссии пора выйти за 
рамки урегулирования процедурных вопросов и в 
полной мере приступить к работе на местах. 

 Уверены, что в следующем году под умелым 
руководством Японии Комиссии следует попытать-
ся добиться того, чтобы ее усилия по укреплению 
мира принесли более осязаемые и конкретные ре-
зультаты. Об успехе работы Комиссии можно будет 
судить по тем реальным изменения, которых она 
сможет добиться в жизни жителей Фритауна, Бу-
жумбуры и других городов. Считаем, что о полном 
успехе работы Комиссии можно будет говорить 
только тогда, когда все ее планы и разработанная ею 
политика трансформируются в конкретные дейст-
вия. Главная проблема, стоящая перед Комиссией, 
заключается в том, чтобы максимально увеличить 
отдачу от ее деятельности на местах, наладив со-
трудничество с национальными правительствами и 
обеспечив полную согласованность с их политикой 
и стратегиями. 

 По мнению Южной Африки, миростроитель-
ство должно основываться на принципах нацио-
нальной ответственности и международного парт-
нерства. Проекты, приносящие быструю отдачу, и 
достаточные объемы ресурсов, поступающие в 
страну, пережившую конфликт, на предсказуемой 
основе играют ключевую роль в деле обеспечения 
стабильности и развития на местах. Поэтому, если 
мы хотим добиться мира, безопасности и развития, 
в особенности на ранних постконфликтных стади-
ях, то необходимо обеспечить дальнейшую консо-
лидацию и активизацию той неоценимой помощи, 
которую нам оказывает донорское сообщество. 

 Что касается вопроса о национальной ответст-
венности, то мы обязаны сделать так, чтобы стра-
ны, пережившие вооруженный конфликт, обладали 
полным контролем за процессом миростроительст-
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ва на благо всего народа. В связи с этим мы полага-
ем, что таким странам должна быть предоставлена 
реальная возможность по определению приоритет-
ных направлений в деле миростроительства. Поми-
мо этого мы считаем, что, хотя Комиссия бесспорно 
играет исключительно консультативную роль, она 
должна продемонстрировать готовность прислуши-
ваться к приоритетам, нуждам и мнениями стран, 
которые находятся на ее рассмотрении. Ведь, в кон-
це концов, основное внимание Комиссия будет уде-
лять именно странам, пережившим конфликт. 

 Фонд миростроительства был учрежден с кон-
кретной целью — оказывать содействие усилиям по 
миростроительству. В таком контексте Фонд вос-
принимался как катализатор для привлечения остро 
необходимой официальной помощи в целях разви-
тия и соответствующих ресурсов, в особенности в 
те периоды, когда надежды на восстановление осо-
бенно малы. Именно поэтому мы надеемся, на про-
яснение вопроса о роли Фонда миростроительства. 

 В заключение не могу не согласиться с мнени-
ем о том, что Комиссия должна еще больше укре-
пить связи с соответствующими органами и учреж-
дениями, включая Генеральную Ассамблею, Совет 
Безопасности, Экономический и Социальный Совет 
и региональные и субрегиональные организации. 
На нашем континенте Африканский союз продол-
жает играть свою роль в деле миростроительства, в 
том числе в рамках утвержденной им политики по-
стконфликтного восстановления и развития. В связи 
с этим мы выражаем надежду на то, что в пред-
стоящем году Комиссия сможет углубить сотрудни-
чество с соответствующими субрегиональными ор-
ганизациями, действующими на африканском кон-
тиненте. Такие заинтересованные стороны, как Аф-
риканский союз, региональные экономические со-
общества и иные учреждения, включая Африкан-
ский банк развития, играют ключевую роль во всех 
усилиях по миростроительству, предпринимаемых в 
странах, переживших конфликт. 

 Г-н Крисчен (Гана) (говорит по-английски): 
Наша делегация хотела бы воздать должное послу 
Анголы Гашпару Мартиншу и самоотверженным 
сотрудникам его аппарата, которые, при содействии 
Управления по поддержке миростроительства, воз-
главляемого помощником Генерального секретаря 
по поддержке миростроительства Каролин Мака-
ски, смогли проторить путь и внести вклад в пре-
творение идеи о Комиссии по миростроительству в 

жизнь. Мы также поздравляем посла Японии Токасу 
с избранием на пост Председателя Организацион-
ного комитета Комиссии и хотели бы заверить его в 
неизменной поддержке со стороны Ганы как члена 
и заместителя Председателя этого органа при уре-
гулировании еще нерешенных проблем, стоящих 
перед данной Комиссией, в том числе тех из них, 
которые упоминаются в первом ежегодном докладе. 

 Наша делегация хотела бы поблагодарить Ге-
нерального секретаря Пан Ги Муна за представле-
ние первого ежегодного доклада о работе Фонда 
миростроительства и воздает ему должное за пред-
принимаемые им усилия в деле миростроительства. 

 Как мы помним, Комиссия по миростроитель-
ству является уникальным и первым в своем роде 
институциональным механизмом Организации Объ-
единенных Наций, учрежденным на основании 
сходных резолюций Генеральной Ассамблеи и Со-
вета Безопасности от 20 декабря 2005 года в каче-
стве межправительственного консультативного ор-
гана. Комиссия и Фонд миростроительства, являю-
щийся отдельным и независимым от Комиссии ор-
ганом, представляют собой два основных столпа, на 
которых держится вся миростроительная архитек-
тура в рамках системы Организации Объединенных 
Наций. 

 В ходе наших прений необходимо помнить о 
конечной цели создания Комиссии по мирострои-
тельству, состоящей в мобилизации международных 
ресурсов и координации усилий соответствующих 
участников, как внутри, так и вне системы Органи-
зации Объединенных Наций, в целях недопущения 
повторения насилия в переживших конфликты 
странах посредством осуществления стратегий по-
стконфликтного миростроительства для обеспече-
ния устойчивого мира, восстановления и развития. 
Решение этой задачи предполагает оказание помо-
щи национальным и переходным правительствам 
переживших войну или нестабильных государств в 
восстановлении институтов демократического уп-
равления и подотчетности, осуществлении реформ 
в сфере безопасности, достижении примирения и 
поощрении культуры соблюдения принципа верхо-
венства права и стандартов в области прав челове-
ка.  

 Также предполагается, что Комиссия по миро-
строительству должна играть пропагандистскую 
роль и выступать в роли катализатора, поощряя ме-
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ждународное сообщество уделять пристальное вни-
мание этим странам в среднесрочном и долгосроч-
ном плане до тех пор, пока национальные власти не 
создадут собственный потенциал, который позволит 
им осуществлять процесс миростроительства на 
долгосрочной основе после того, как внешняя по-
мощь будет прекращена.  

 Различные форматы заседаний Комиссии по 
миростроительству предоставляют органам Орга-
низации Объединенных Наций редкую возможность 
для взаимодействия с бреттон-вудскими учрежде-
ниями и другими донорами в целях предотвраще-
ния дублирования усилий в сфере миростроитель-
ства. Кроме того, Комиссия обеспечивает платфор-
му для участия групп гражданского общества и не-
правительственных организаций, деятельность ко-
торых на низовом уровне открывает новые возмож-
ности для успешного осуществления инициатив в 
области миростроительства на местном и общин-
ном уровнях. 

 В первом ежегодном докладе Комиссии по ми-
ростроительству (A/62/137) освещаются некоторые 
из результатов, достигнутых Комиссией за первый 
год ее существования. Несмотря на огромные труд-
ности, члены Комиссии смогли создать структуры, 
необходимые для функционирования этого нового 
института, хотя этот процесс и не был совершен-
ным. С учетом относительно короткого периода ее 
существования Комиссия по миростроительству во 
многих отношениях по-прежнему находится в про-
цессе становления. Как отмечается в первом еже-
годном докладе Комиссии, предстоит решить мно-
жество серьезных проблем. Истек год после ее соз-
дания, однако еще не сформирован четкий консен-
сус относительно различных аспектов мандата Ко-
миссии, методов ее работы и взаимоотношений с 
другими органами Организации Объединенных На-
ций и образованиями, не входящими в систему Ор-
ганизации Объединенных Наций. 

 Комиссия по миростроительству должна иметь 
в своем распоряжении адекватные ресурсы, которые 
позволили бы ей включать новые страны в ее пове-
стку дня. Для этого также необходимо продолжать 
совершенствовать ее методы работы и использовать 
опыт, накопленный в течение первого года ее дея-
тельности. Так, например, решения по странам, 
удовлетворяющим критериям для включения в по-
вестку дня Комиссии, должны приниматься не на 
основе цифр, географического положения или ре-

гиона, а с учетом потребностей, необходимости и 
реальных условий. 

 Внушающие доверие доклады, полученные, в 
частности, от Отделения Организации Объединен-
ных Наций по поддержке миростроительства в Гви-
нее-Бисау, Экономического и Социального Совета, 
Экономического сообщества западноафриканских 
государств и международной контактной группы по 
Гвинее-Бисау подтверждают, что ситуация в Гви-
нее-Бисау продолжает оставаться нестабильной. 
Поэтому Гана поддерживает представленную на 
рассмотрение Совета Безопасности просьбу Гви-
неи-Бисау о ее включении в повестку дня Комиссии 
по миростроительству. Мы надеемся на сотрудни-
чество других членов Совета Безопасности в целях 
достижения необходимого консенсуса в отношении 
удовлетворения просьбы Гвинеи-Бисау.  

 Комиссия по миростроительству и Фонд ми-
ростроительства, а также все соответствующие уча-
стники, должны предпринять дополнительные уси-
лия в целях мобилизации поддержки региональных 
организаций. В случае Африки разработанные Аф-
риканским союзом стратегические политические 
рамки для постконфликтного восстановления и раз-
вития, в контексте которых предусматривается уде-
ление особого внимания превентивной дипломатии 
посредством устранения коренных причин кон-
фликтов, таких, как нищета, несправедливость и 
неравенство, отсутствие правопорядка и благого 
управления, должны рассматриваться в качестве 
важного инструмента сотрудничества Комиссии по 
миростроительству с Фондом миростроительства и 
африканскими странами в деле разработки по-
стконфликтных стратегий миростроительства. Было 
бы целесообразно уточнить характер взаимоотно-
шений между Комиссией и Фондом, а также между 
ними и другими органами Организации Объеди-
ненных Наций, такими как Совет Безопасности и 
Экономический и Социальный Совет. 

 В заключение я хотел бы подчеркнуть, что моя 
делегация надеется и рассчитывает на то, что Ко-
миссия по миростроительству и Фонд мирострои-
тельства сумеют мобилизовать дополнительные ре-
сурсы — финансовые, технические и другие — и 
заручиться политической поддержкой в целях акти-
визации деятельности, направленной на повышение 
эффективности усилий в области миростроительст-
ва в странах в постконфликтных ситуациях, вклю-
чая Бурунди и Сьерра-Леоне. 
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 Г-н Стегс (Нидерланды) (говорит по-англий-
ски): Нидерланды присоединяются к заявлению, с 
которым выступил Постоянный представитель Пор-
тугалии. 

 Комиссия по миростроительству была недос-
тающим элементом в системе Организации Объе-
диненных Наций. Ее цель состоит в преодолении 
разрыва между усилиями, осуществляемыми на на-
чальном этапе постконфликтного восстановления и 
на этапе долгосрочного восстановления и развития. 
Преодоление этого разрыва имеет решающее значе-
ние для улучшения положения самых обездоленных 
людей на нашей планете, этого «миллиарда на дне», 
как их называет Пол Коллье в своей новой книге, 
вышедшей под тем же названием. Почти три чет-
верти этого миллиардного населения либо недавно 
пережили гражданскую войну, либо все еще нахо-
дятся в тисках конфликтов. И половина всех граж-
данских войн является результатом постконфликт-
ного рецидива. 

 Комиссия по миростроительству может внести 
свой вклад в усилия по созданию условий, которые 
позволят находящемуся на дне миллиарду разорвать 
порочный круг конфликтов и вырваться из плена 
нищеты. Это — достаточно амбициозная задача, 
однако за прошлый год Комиссии по мирострои-
тельству, несомненно, удалось активизировать свою 
деятельность посредством разработки стратегий и 
определения приоритетов для Бурунди и Сьерра-
Леоне. Такой вывод нам позволяют сделать докла-
ды, рассматриваемые нами сегодня в рамках этих 
полезных и важных прений Генеральной Ассамблеи 
(A/62/137 и 1/62/138). 

 Будучи активным сторонником обеспечения 
международного порядка и международного разви-
тия, Нидерланды испытывают чувство гордости за 
ту роль, которую они сыграли в том, чтобы сдви-
нуть с мертвой точки процесс, направленный на 
реализацию этой важной цели реформы Организа-
ции Объединенных Наций, и с гордостью заявляют 
о своей готовности продолжать оказывать поддерж-
ку этому процессу. В данный момент наш по-
сол Франк Майор, исполняющий функции Предсе-
дателя структуры Комиссии по миростроительству 
по Сьерра-Леоне, находится со своей второй мисси-
ей в этой стране. После проведения там мирных, 
упорядоченных выборов, в которых действительно 
будут участвовать несколько кандидатов, он наме-
ревается содействовать развитию партнерских от-

ношений между Сьерра-Леоне и международным 
сообществом, и в частности, с Комиссией по миро-
строительству. 

 В основу этих партнерских отношений, а по 
сути любых партнерских отношений, которые пы-
тается устанавливать Комиссия по миростроитель-
ству, должен быть положен принцип взаимной под-
отчетности. Именно поэтому мы считаем необхо-
димым в ближайшей перспективе включить меха-
низм контроля и оценки в комплексную стратегию 
миростроительства для Бурунди, а в долгосрочной 
перспективе и в стратегию для Сьерра-Леоне. Гово-
ря об обеспечении контроля, я имею в виду не тру-
доемкие цифровые расчеты, а общие принципы, 
предусматривающие уделение внимания выявлению 
потенциальных пробелов в процессе мирострои-
тельства. 

 На данном этапе мы можем с уверенностью 
заявить, что работа Комиссии по миростроительст-
ву идет полным ходом. В конечном счете, деятель-
ность Комиссии следует оценивать по результатам, 
достигнутым в конкретных странах, а не в 
Нью-Йорке. Для достижения таких результатов Ко-
миссия должна стремиться реализовать свой потен-
циал в качестве катализатора процесса координации 
внутри стран. Успешные результаты, достигнутые в 
ходе заседаний, посвященных конкретным странам, 
помогают нам закладывать основу для достижения 
именно этих результатов. Комиссия не должна вы-
ступать в качестве дополнительной прослойки, она 
не должна усугублять бюрократическое бремя, ко-
торое и без того тяжелым грузом лежит на государ-
ствах. Скорее, она должна вносить свой вклад в ка-
честве оперативного и аналитического центра для 
осуществления коллективных усилий, направлен-
ных на достижение мира, — подлинного мира, оз-
начающего нечто большее, чем просто отсутствие 
войны.  

 Для этого нам также необходимо активнее со-
действовать деятельности Управления по поддерж-
ке миростроительства. Ясно, что Комиссия не мо-
жет обойтись без поддержки со стороны всех дру-
гих вовлеченных сторон на международном и на-
циональном уровнях. Совместно мы можем навести 
мосты — мосты между усилиями, предпринимае-
мыми непосредственно после конфликта, и долго-
срочным восстановлением и развитием. Начинается 
второй год деятельности Комиссии, и мы согласны 
с ее приоритетами на предстоящий год, прежде все-
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го, со следующими из них: разработка стратегий 
свертывания операций, определение условий уча-
стия гражданского общества и детальная разработка 
механизма наблюдения за комплексными страте-
гиями миростроительства. Помимо этого мы пола-
гаем, что Комиссия также должна уделять больше 
внимания получению быстрой отдачи, что является 
очень важным для установления мира.  

 Вначале я заявил, что Комиссия по миро-
строительству является недостающим элементом 
общей картины. Всего лишь один год спустя было 
бы нереалистичным полагать, что новый элемент 
будет подходить во всех отношениях. Он не подхо-
дит полностью. Многое еще нужно усовершенство-
вать. Но есть это доброе чувство, я сказал бы, ин-
туитивное чувство, что в ближайшем будущем все 
могло бы встать точно на свои места, если мы бу-
дем достаточно упорно работать. Нидерланды будут 
так работать.  

 Г-н Нтакирутимана (Бурунди) (говорит 
по-французски): Прежде всего от имени моей деле-
гации я хотел бы поблагодарить Председателя ше-
стьдесят второй сессии Генеральной Ассамблеи за 
созыв этого важного заседания, посвященного док-
ладу Комиссии по миростроительству (А/62/137) и 
докладу Генерального Секретаря о Фонде миро-
строительства (А/62/138). Моя делегация также хо-
тела бы высоко оценить работу Организационного 
комитета под руководством Анголы в качестве 
Председателя и Сальвадора в качестве заместителя 
Председателя, а также искренне поприветствовать 
Японию в качестве нового Председателя Комитета. 

 Кроме того, моя делегация выражает заслу-
женную благодарность постоянному представителю 
Норвегии Его Превосходительству г-ну Йохану Лё-
вальду за его руководящую роль, которую он неод-
нократно выполнял в ходе заседаний, посвященных 
конкретным странам, а именно Бурунди, и в ходе 
заседаний Комиссии по миростроительству. Я также 
хотел бы искренне поблагодарить г-жу Каролин 
Макаски и ее команду за активное содействие в ра-
боте Комиссии по миростроительству.  

 Моя делегация полностью поддерживает заяв-
ление Ямайки от имени Движения неприсоединения 
(ДН), но в то же время хотела бы высказать ряд до-
полнительных замечаний.  

 Со времени создания избранных демократиче-
ским путем институтов Бурунди добилась значи-

тельных успехов в области миростроительства, в 
особенности после подписания в сентябре 2006 го-
да Всеобъемлющего соглашения о прекращении ог-
ня с последним повстанческим движением — На-
ционально-освободительными силами (НОС) Пали-
пехуту. В этой связи моя делегация должным обра-
зом оценивает посреднические усилия Южно-
Африканской Республики и приветствует регио-
нальные мирные инициативы, а также ту поддерж-
ку, которая была оказана моей стране Организацией 
Объединенных Наций, Африканским союзом и ме-
ждународным сообществом в целом. 

 Избрав Бурунди в качестве первой страны, ко-
торой оказывалась помощью Фондом мирострои-
тельства, члены Комиссии продемонстрировали 
свою приверженность усилиям Бурунди, направ-
ленным на поиск стратегий и методов обеспечения 
устойчивого мира и восстановления национальной 
экономики, которая позволит осуществлять устой-
чивое и благотворное развитие.  

 Правительство Бурунди высоко оценивает 
усилия Комиссии и приветствует ее первый доклад. 
Прежде всего он повышает осведомленность меж-
дународного сообщества в отношении срочной не-
обходимости восстановления жизни населения  
в Бурунди на основе участия партнеров в области 
развития в круглом столе, который состоялся  
24–25 мая. Нам особенно приятно, что круглый стол 
прошел успешно. Моя делегация рассчитывает на 
усилия Комиссии по обеспечению выполнения 
партнерами и донорами своих обязательств.  

 Во-вторых, Комиссия здесь, в Нью-Йорке, 
провела по Бурунди несколько заседаний, посвя-
щенных конкретным странам — Бурунди. Они от-
крыли возможность подумать о концепции благого 
политического и административного управления в 
Бурунди. Аналогичная работа была проделана с це-
лью определения ключевых приоритетов в области 
миростроительства и снижения уровня опасности 
возобновления конфликтов, а также с целью опре-
деления и выработки стратегических рамок в об-
ласти миростроительства, что представляет для нас 
особый интерес. 

 Сегодня правительство Бурунди в сотрудниче-
стве со всеми заинтересованными сторонами на на-
циональном уровне и при содействии Комиссии 
изучает вопрос о создании механизма последующей 
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деятельности. Работа в этой области продвигается 
надлежащим образом.  

 Как видно из двух представленных нам сего-
дня докладов, Комиссия и Управление по поддерж-
ке миростроительства были созданы и начали свою 
деятельность в 2006 году под самоотверженным ру-
ководством г-жи Каролин Макаски. Подготовитель-
ная работа была крайне необходима в процессе ми-
ростроительства в постконфликтных странах в те-
чение первого года деятельности Комиссии. При-
ветствуя уже проделанную работу, мы должны под-
черкнуть, что многое еще предстоит сделать, в ча-
стности, в отношении выполнения стратегических 
рамок и механизма последующей деятельности.  

 Моя делегация по-прежнему верит, что Комис-
сия по миростроительству успешно выполнит свою 
задачу, поддерживая усилия моей страны по уста-
новлению прочного мира. Благодаря Комиссии в 
сердцах жителей Бурунди появился свет надежды, и 
благодаря Комиссии спокойствие и уверенность 
станут отличительными признаками выполнения 
наших программ.  

 В качестве члена Комиссии по миростроитель-
ству и страны-получателя помощи моя делегация 
хотела бы высказать несколько замечаний по вопро-
су о будущей деятельности Комиссии по миро-
строительству. Во-первых, принцип национальной 
ответственности должен всегда оставаться крае-
угольным камнем деятельности Комиссии. 
Во-вторых, Комиссия должна отличаться от других 
вспомогательных органов Организации Объединен-
ных Наций в результате принятия на вооружение 
инновационных мер в отношении транспарентно-
сти, компромисса, формирования консенсуса и гиб-
кости. В-третьих, Комиссия должна продолжить 
тесное сотрудничество с Генеральной Ассамблеей, 
Советом безопасности, Экономическим и Социаль-
ным Советом и международными финансовыми ин-
ститутами.  

 В заключение я хотел бы вновь заявить о при-
верженности Бурунди успеху и, как следствие, 
стремлению стать источником гордости для Комис-
сии по миростроительству и для Организации Объ-
единенных Наций.  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-французски): Я предоставляю слово 
наблюдателю от Святого Престола, имеющего ста-
тус государства-наблюдателя. 

 Архиепископ Мильоре (Святой Престол)  
(говорит по-английски): Прежде всего, моя делега-
ция хотела бы выразить признательность постоян-
ному представителю Анголы послу Ижмаэлу Гаш-
пару Мартиншу за его умелое председательство во 
время первого года работы Комиссии по миро-
строительству. Я также хотел бы выразить наилуч-
шие пожелания постоянному представителю Япо-
нии послу Юкио Такасу, который вступает в долж-
ность Председателя Комиссии.  

 Моя делегация полагает, что лучшими гаран-
тиями предотвращения возникновения конфликтов 
является установление прочного мира в интересах 
каждого отдельного человека и всего общества в 
целом. Для достижения этой цели в постконфликт-
ной стране необходимо признать ее особые потреб-
ности, что позволит ей, таким образом, получать 
содействие при создании основ устойчивого мира. 

 В этой связи Святой Престол тепло приветст-
вует создание Комиссии по миростроительству в 
ответ на необходимость более высокой степени 
слаженности и координации международных уси-
лий в области миростроительства в постконфликт-
ных ситуациях. Успех Комиссии будет измеряться 
на местах результатами ее усилий, а именно тем, 
насколько ее деятельность меняет ситуацию в об-
щинах и странах, с которыми она взаимодействует. 
При этом ожидания результатов, которых она по-
тенциально могла бы добиться в странах, выходя-
щих из вооруженных конфликтов, продолжают воз-
растать. Это особенно верно в отношении Бурунди 
и Сьерра-Леоне. Такой деятельностью, которую ве-
дет Комиссия по миростроительству в этих странах, 
еще никто не занимался, однако тот факт, что Ко-
миссия придает ключевое значение активному на-
циональному участию и ответственности, позволяет 
надеяться на успешные результаты деятельности в 
первых двух рассматриваемых странах, а также в 
других находящихся на постконфликтном этапе 
странах, которые будут включены в повестку дня в 
будущем. 

 Судя по темам прений и документам Комиссии 
по миростроительству, одна из основных стоящих 
перед ней задач заключается в том, чтобы доказать, 
что она не является поверхностной над структурой, 
грозящей подорвать усилия различных заинтересо-
ванных сторон и участников, уже работающих на 
местах. Скорее, она призвана повысить эффектив-
ность всеобщих усилий по оказанию помощи нахо-
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дящимся в постконфликтных ситуациях государст-
вам и обществу, с тем чтобы они могли успешно 
справляться с задачами трудного перехода от войны 
к прочному миру и устойчивому развитию. Эти за-
дачи еще более усложняются тем фактом, что по-
стконфликтные ситуации создают множество серь-
езнейших проблем, которые «конкурируют» друг с 
другом, требуя безотлагательного внимания. Для 
того чтобы Комиссия по миростроительству могла 
адекватно реагировать на эти проблемы, междуна-
родное сообщество должно также предоставить ей 
необходимые мандат и ресурсы. 

 Я хотел бы воздать должное Рабочей группе 
по обобщению извлеченных уроков за ее усилия по 
сбору данных о передовой практике и уроках по 
важнейшим вопросам миростроительства, что по-
могает Комиссии по миростроительству более опе-
ративно принимать решения и избегать при этом 
повторения прежних ошибок. 

 Святой Престол с удовлетворением отметил 
утверждение руководящих принципов участия гра-
жданского общества в деятельности Комиссии по 
миростроительству. Такое участие могло бы играть 
решающую роль на местах, где в числе прочих за-
интересованных сторон, религиозные организации 
в полной мере участвуют в развитии человеческого 
потенциала и выходят на первый план в усилиях по 
налаживанию диалога, обеспечению мира и по-
стконфликтному примирению. 

 Нашей делегации известно о продолжающихся 
прениях по поводу того, какой должна быть Комис-
сия по миростроительству, ее связь с операциями по 
поддержанию мира, а также ее процедуры и мето-
ды. Эти прения являются частью процесса станов-
ления Комиссии, однако они не должны отвлекать 
ее от вверенного ей мандата, предусматривающего 
радикальные перемены в жизни народов и стран, 
или же подрывать его во избежание того, чтобы она 
превратилась еще в один форум для прений. 

 Наша делегация имеет честь заверить Ассамб-
лею в своей неизменной заинтересованности в дея-
тельности Комиссии по миростроительству и по-
ощрении Комиссии в стремлении к выполнению 
своей сложной миссии по оказанию помощи в вос-
становлении уклада жизни людей и стран в целом, 
пострадавших в результате войны. Она действи-
тельно добьется этой цели только тогда, когда раз-
витие, мир и безопасность, а также права человека 

будут, наконец, увязаны между собой и станут 
взаимоукрепляющими составляющими в странах, 
которые на собственном опыте знают, что такое 
опустошительный вооруженный конфликт. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-французски): В соответствии с резолю-
цией 57/32 от 19 ноября 2002 года слово предостав-
ляется наблюдателю от Межпарламентского союза. 

 Г-н Моттер (Межпарламентский союз) (гово-
рит по-английски): Я рад этой возможности высту-
пить перед Генеральной Ассамблеей по пункту 10 
повестки дня, касающемуся первого ежегодного 
доклада Комиссии по миростроительству 
(А/62/137). Как нам всем известно, никогда не уда-
стся достичь мира в полной мере без надлежащего 
управления и парламентов, которые являются ин-
ститутами, лежащими в основе управления и иг-
рающими ключевую роль в процессе мирострои-
тельства. 

 За первый год работы Комиссии по миро-
строительству в рамках заседаний по Бурунди был 
определен ряд особо важных приоритетных задач в 
области упрочения мира и снижения риска возоб-
новления конфликта в стране. Мы с удовлетворени-
ем отмечаем, что в основе этих приоритетов лежит 
деятельность по усовершенствованию управления и 
демократических институтов. В докладе Комиссии 
по миростроительству рекомендуется, в частности, 
содействовать наращиванию парламентского потен-
циала, ввести в действие и пересмотреть внутриго-
сударственное законодательство, а также обеспе-
чить его соответствие международным стандартам 
в области прав человека. 

 Мы стремимся поддерживать усилия Комис-
сии по миростроительству в Бурунди и в Сьер-
ра-Леоне. В Бурунди мы взаимодействуем с парла-
ментом в целях наращивания его потенциала в об-
ласти нормотворческой деятельности и деятельно-
сти по надзору. При поддержке Фонда демократии 
Организации Объединенных Наций мы приступили 
к проведению мероприятий, нацеленных на расши-
рение возможностей парламентариев-женщин, 
включая инициативы, призванные способствовать 
объединению усилий парламентариев-женщин от 
всех политических партий в области поощрения 
прав женщин. 

 Однако самое главное заключается в том, что 
мы привлекли руководство парламента к участию в 
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осуществлении инициативы, направленной на раз-
витие диалога в стремлении обеспечить как можно 
более широкое участие людей в процессе принятия 
решений. Действительно невозможно переоценить 
важность парламента как центрального звена в на-
циональном примирении в его роли посредника, со-
гласующего различные интересы общества, особен-
но в условиях ситуации в только что вступившей в 
постконфликтный этап Бурунди. 

 Сказанное мною о Бурунди относится также и 
к ситуации в Сьерра-Леоне. Мы стремимся обеспе-
чить, чтобы парламент этой страны был включен в 
число приоритетов деятельности в области миро-
строительства, осуществляемой Комиссией по ми-
ростроительству и всем международным сообщест-
вом в целом. Наша обязанность перед народом 
Сьерра-Леоне состоит в том, чтобы гарантировать 
последовательное и целенаправленное развитие 
хрупкого мирного процесса. Мы должны обеспе-
чить, чтобы народные представители ставили об-
щие интересы превыше своих узких интересов. 
Межпарламентский союз (МС) как всемирная орга-
низация национальных парламентов выражает го-
товность и впредь оказывать поддержку усилиям, 
направленным на содействие формированию пред-
ставительных, прозрачных, доступных, подотчет-
ных и эффективных парламентов. 

 В этом контексте МС направляет в Сьер-
ра-Леоне миссию для проведения обзора деятель-
ности ее парламента и оказания содействия парла-
ментским органам власти в выявлении конкретных 
потребностей в целях дальнейшей разработки ком-
плексного проекта по оказанию помощи в наращи-
вании потенциала парламента в деле повышения 
эффективности своих нормотворческих, надзорных 
и представительных функций. При этом рад доба-
вить, что мы занимаемся этим в сотрудничестве с 
Организацией Объединенных Наций. 

 Мы искренне надеемся на то, что Комиссия по 
миростроительству протянет руку помощи другим 
находящимся на постконфликтном этапе странам. В 
этом отношении мы рады недавно принятому реше-
нию включить Либерию в число стран, имеющих 
право на поддержку со стороны Фонда мирострои-
тельства. 

 За первый год своей работы Комиссия по ми-
ростроительству проделала большую работу во 
многих областях в целях достижения большей сла-

женности усилий в области миростроительства в 
странах, в которых избранные в ходе демократиче-
ских выборов парламенты входят в число приорите-
тов Комиссии по миростроительству.  

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-французски): В соответствии с резолю-
цией 3369 (ХХХ) от 10 октября 1975 года слово 
предоставляется наблюдателю от Организации Ис-
ламская конференция. 

 Г-н Вахаб (Организация Исламская конферен-
ция) (говорит по-английски): Наша делегация хоте-
ла бы выразить искреннюю признательность за 
столь замечательное начало работы Комиссии по 
миростроительству благодаря руководству посла 
г-на Гашпара Мартинша и его сотрудникам. Мы 
приветствуем посла г-на Такасу в качестве нового 
Председателя Комиссии и заверяем его и его со-
трудников в нашей готовности к оказанию им под-
держки и всестороннему сотрудничеству с ними. 
Мы также выражаем признательность Управлению 
по поддержке миростроительства, возглавляемому 
помощником Генерального секретаря г-жой Мака-
ски, в связи с замечательной работой, проделанной 
им в первый год существования Комиссии. 

 Мы приветствуем содержащийся в докумен-
те А/62/137 доклад Комиссии по миростроительст-
ву. Нашей делегации действительно доставляет 
большое удовольствие отметить, что самый первый 
ежегодный доклад является объективным, содержа-
тельным, последовательным и актуальным. Наша 
делегация поддерживает содержащееся в докладе 
утверждение о том, что основная задача, стоящая в 
настоящее время перед Комиссией, заключается в 
обеспечении ее максимального воздействия на мес-
тах, с тем чтобы превратить архитектуру миро-
строительства Организации Объединенных Наций в 
эффективный инструмент международного сотруд-
ничества в поддержку стран, выходящих из кон-
фликта. 

 Мы также приветствуем доклад Генерального 
секретаря о деятельности Фонда миростроительст-
ва, содержащийся в документе А/62/138. Хотя, на-
сколько можно судить, Фонд постепенно пополня-
ется средствами, мы считаем, что необходимы бо-
лее активные усилия по обеспечению большей под-
держки инициативам Фонда для реализации в пол-
ной мере заложенного в них потенциала. 
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 Страны, входящие в Организацию Исламская 
конференция, по-прежнему активно занимаются 
масштабными инициативами, касающимися Сьер-
ра-Леоне. Две недели назад здесь, в Организации 
Объединенных Наций, состоялось последнее сове-
щание Контактной группы ОИК по Сьерра-Леоне. 
Состоявшиеся обсуждения и принятые решения 
служат залогом того, что ОИК будет и впредь реши-
тельно содействовать осуществлению всех надле-
жащих инициатив, касающихся этой страны. 

 В плане более широкого взаимодействия с Ко-
миссией по миростроительству решимость ОИК со-
хранить приверженность своим начинаниям нашла 
отражение в заключительном коммюнике ежегодно-
го координационного совещания министров ино-
странных дел государств — членов ОИК, которое 
состоялось в Нью-Йорке 2 октября 2007 года. 

 Министры стран ОИК однозначно поддержали 
важные усилия, которые были предприняты Комис-
сией по миростроительству в первый год ее суще-
ствования, а также активное и конструктивное уча-
стие в этой работе государств — членов ОИК, кото-
рые входят в состав Комиссии. Они приветствовали 
направленное ОИК приглашение принимать уча-
стие в заседаниях Комиссии и высказались в под-
держку продолжения участия в этой работе. Нако-
нец, они обратились к государствам — членам ОИК 
с просьбой рассмотреть возможность предоставле-
ния в распоряжение Генерального секретаря ОИК 
финансовых средств, которые можно было бы пере-
вести в Фонд миростроительства в качестве взноса 
ОИК. 

 И в заключение мы хотели бы пожелать Ко-
миссии по миростроительству всего самого наи-
лучшего в ее усилиях, направленных на достижение 
этих благородных целей. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в рамках этой дискуссии. На этом Гене-
ральная Ассамблея завершает нынешний этап рас-
смотрения пунктов 10 и 110 повестки дня. 
 

 Заседание закрывается в 17 ч. 55 м. 

 


